

De nuevo el azúcar

CAÑEROS E INDUSTRIALES

¿Y la ley de los trusts?

NEUVAMENTE se diseña un conflicto entre los cañeros y los industriales del azúcar en Tucumán. El desarrollo creciente de la concentración capitalista — máxima en esta industria protegida por la aduana nacional — ha ido poco a poco acabando con los productores libres de caña de azúcar.

Para llevar adelante su plan de carestía, el trust acuerda "warrants" sobre el azúcar a los ingenios más apremiados financieramente, y así retira del mercado considerables ofertas del producto que de venderse ocasionarían la baja inmediata.

Tan evidente y conocida es la maniobra, que la máxima superproducción de azúcar coincidió en el país con el más alto precio del producto.

Como resultado de un estado de cosas tan artificial, fácil es imaginar la imposibilidad práctica para llegar a un acuerdo entre cañeros e industriales acerca del verdadero resultado financiero de los negocios que les sirva de base común para liquidar el precio de la caña.

En cierta oportunidad fué menester una amplia y prolija investigación de funcionarios del ministerio de agricultura, y se llegó hasta dar un laudo presidencial que puso término a las dificultades de aquel momento.

Cada cosecha se plantea desde entonces el mismo problema, y el gobierno de la provincia de Tucumán vive consagrado exclusivamente al arreglo de las divergencias de intereses de cañeros e industriales, no pudiendo, desde luego, sustraerse por completo a los propios y personales que tienen sus componentes en la misma industria.

Mientras en Tucumán se rebaja así cada vez más el nivel de vida de los productores libres, y siguen marcando el ritmo de la industria los ingenios coloniales que necesitan de la escandalosa protección para vivir con una técnica atrasada de siglos, más al norte, en Jujuy, en zona más apropiada para la caña de azúcar, una gran empresa inglesa "The Ledesma Sugar Estates and Refining Co.", pagando fletes más altos, realiza ganancias fabulosas, pues su costo de producción se calcula — por el mayor rendimiento de caña por hectárea y de azúcar por caña — en casi la mitad del registrado en los ingenios históricos.

El caso de Tucumán no es, pues, de hoy y no se arreglará salvando las dificultades del momento para agravar la situación de mañana. Es un importante problema de economía nacional creado por la falacia proteccionista y que ocasiona graves perjuicios al interés general. Además de esto, el sistema es causa todavía de miseria para muchos de sus presuntos beneficiarios, toda vez que a su sombra sobreviven establecimientos que son índice de un estado primitivo de la industria, y cuyos dueños viven holgadamente gracias a la despiadada explotación de los productores libres.

La falacia proteccionista ha llevado a Tucumán a la monocultura de la caña de azúcar, contra la cual tanto ha luchado el benemérito funcionario director de la estadística de la provincia, el extinto señor Marquina. Y en estos momentos ya se tienen a la vista las graves consecuencias del sistema económico artificial, al que urge poner remedio, lenta pero resueltamente, mediante la reducción gradual de los derechos de aduana al azúcar extranjero.

No hay razón que justifique hoy el atraso técnico después de más de treinta años de proteccionismo azucarero, ni tampoco es admisible la holganza y la riqueza de unos cuantos señores a expensas de la miseria y la ruina de los verdaderos productores.

Es un error económico que debe repararse cuanto antes para bien de los productores mal orientados, y para estimular el progreso técnico de la industria bajo el acicate de la competencia.

A través del país

EL CABALLO DEL COMISARIO ha perdido la carrera en la acusación contra el juez Facio. El 30 de abril caduca el nombramiento de los jurados. Antes de esa fecha debe celebrarse el juicio oral y dictarse sentencia definitiva. El oficialismo no pudo salir con la suya. El mal diario al cianuro, que por el crimen conocido recibió el mote, no consiguió hacer condenar al juez. He aquí un caso donde se confunden los irigoyenistas y los "honestos" periodistas. Se cumple la ley de que cada cual busca unirse con los de su misma clase: o con el viejo o con el nuevo régimen.

LA ADMINISTRACION SOCIALISTA de Mar del Plata fué vilmente calumniada por los grandes diarios. Pero ahora que han conseguido su intento de deponearla, deben reconocer todo lo que valía. Por ejemplo, "La Prensa" publica periódicamente notas gráficas y noticias de la hermosa ciudad y forzosamente cae en el reconocimiento de la buena obra socialista. "Las calles marplatenses son, en efecto, hermosas, por sus buenos pavimentos lisos, por su ancho uniforme, y por su arbolado bien mantenido".

Ahora está el comisionado y fácil es colegir como marcharán las cosas. El mismo diario indica que un prorrogo de pavimentos hace tres meses que está pendiente en la oficina técnica municipal. ¿Tres meses? Qué cosa, ¿no? Seguramente tendrán la culpa los socialistas porque... porque... y porque tienen la culpa.

EL NEGOCIO DE LOS PAVIMENTOS es muy común en la provincia de Buenos Aires. Si cuesta \$ 25 el metro se fija en \$ 28 para poder dar \$ 3 como coima. En Avellaneda alguien pretendió acusar, injustamente, al señor Barceló, de haber levantado su imponente palacio de "nouveau riche" con el producto de dicha coima. En Villa Ballester se dice que la licitación de las obras de pavimentación no está muy bien hecha. Se recuerda la concedida a la firma Madala, de la que surgieron varios procesos. Como se ve, se pretende poner en duda la honorabilidad de radicales y conservadores. Habrá que recabar un fallo a gente más honorable todavía: los del \$.

EN JUJUY NO HUBO OPOSICIÓN para las elecciones provinciales. Triunfó la U. C. R. en todas las partes.

Temas de "preparatorias"

La primera sesión preparatoria se malogró por falta de quórum, pero esta tentativa frustrada no ha sido totalmente estéril. Algo se ha podido cosechar en ella.

En un recinto casi vacío y con galerías totalmente desiertas, cualquier hecho cobra un relieve extraordinario. Por esto pudo apreciarse el "enorme" prestigio que ya ha alcanzado el joven diputado Di Tomasso, a quien cumplimentaron ayer en forma cordialísima todos los diputados de los sectores contubernistas.

El diputado Pinedo, cuya tradición hereditaria lo impulsa a confundirse de una buena vez con los regiminosos, tomó asiento en el sector conservador y cambió efusivos apretes de manos y amables sonrisas con sus viejos amigos y recientes aliados.

Pero el horizonte político no se presenta totalmente despejado para los jóvenes libertinos. Ya han aparecido las primeras nubes en el que debía ser limpio cielo contubernista. Porque se va viendo claro en la entraña gestante de la nueva política y se nota el principio de un desdoblamiento. El odio a Irigoyen no ha conseguido aún fundir en un haz común a todos sus enemigos. Se perfilan netamente dos bandos: conservadores y antipersonalistas. Los primeros empujan la candidatura presidencial de Julio Roca y dan por descontado el triunfo porque cuentan con los demócratas de Córdoba, los conservadores de Buenos Aires y los libertinos de la capital federal. Los antipersonalistas, a su vez, cuentan con el cantonilencismo en las provincias de Cuyo, con la situación de Entre Ríos y con los libertinos en la capital federal. Obvio nos parece manifestar que los conservadores miran por encima del hombro a los antipersonalistas y los consideran más bien un estorbo que lastre inútil.

Cuanto llegue el momento de las definiciones, ¿qué serán los libertinos? ¿Conservadores? ¿Antipersonalistas? Eso se verá a su tiempo. Esto no obstante, algunos vislumbran o creen vislumbrar la solución que tendrá ese conflicto: unos, con Pinedo, estarán con los conservadores; otros, con Di Tomasso, estarán con los antipersonalistas!

das partes. ¿Esto quiere decir que el gobierno no debe ser tan malo? Porque de otro modo hubiera renacido el "régimen" como en el resto del país. El hecho es raro en estos momentos, ya que en todas partes la "causa" está de capa caída gracias a los desaciertos de sus feligreses. Como cualquier tiempo pasado fué mejor, ahora hay quienes no recuerdan las habilidades de los conservadores.

Ya lo dijo un orador socialista: "los radicales son más brutos que malos, pero los conservadores son más malos que brutos".

EL GOBERNADOR DE LA RIOJA dió un manifiesto. Fué acusado de muchas cosas por sus mismos correligionarios. "El gobernador prefiere pasar por alto los graves cargos de sus actos de gobierno, por considerarlos producto del despecho y petulancia que inspiran las afirmaciones calumniosas". Bien hecho, caray, ¡qué se han creído! El señor Agüero Vera pasa por alto los graves cargos porque esa es la modernísima filosofía política argentina implantada por los frescos amigos de los aventureros Moreno, Di Tomasso, Melo, Saccone, etc. La decencia, la moral, la vergüenza, son prejuicios de los socialistas, que no llegarán a ninguna parte. Para alcanzar la meta rápidamente, hay que dejar de lado tales impedimentos.

COMISION DE PRENSA

Mañana jueves, a las 21 horas se reunirá la Comisión de Prensa en el local de costumbre.

Los votos socialistas en la república

En las elecciones nacionales realizadas en todo el territorio de la república el 2 de marzo último, nuestro partido obtuvo las siguientes cantidades de sufragios:

Table with 2 columns: Province and Votes. Includes entries for Capital federal (83,076), Buenos Aires (19,762), Santiago del Estero (1,426), Tucumán (2,882), San Juan (2,332), Mendoza (1,709), Entre Ríos (1,918), Santa Fe (2,342), Salta (292), and Córdoba (1,261).

(*) No finalizó el escrutinio.

COMISION ESPECIAL DEL PETROLEO

La comisión especial de legislación del petróleo, del senado, reunióse ayer con asistencia de los senadores Bravo, De la Fuente, Serrey y Rufo.

El director general de los yacimientos petrolíferos, general Mosconi, presente en la reunión, informó sobre la carta orgánica de esa institución. Se conversó, asimismo, sobre una visita a la destilería fiscal de La Plata y otra a los yacimientos petrolíferos de Salta.

La comisión volverá a reunirse el martes próximo.

ESCUELA DE ESTUDIOS SOCIALES JUAN B. JUSTO

Cursos prácticos de perfeccionamiento del idioma

De acuerdo con lo anunciado en números anteriores, se inaugurarán en el corriente mes los cuatro cursos paralelos de enseñanza práctica del idioma.

Las elecciones en la provincia de Buenos Aires

SON NUMEROSAS Y CARAS

Reforma necesaria

Mientras el escrutinio de las últimas elecciones de diputados nacionales en la provincia de Buenos Aires, se arrastra lentamente, hoy dará comienzo al nuevo escrutinio de las últimas elecciones para integrar la legislatura.

Y a la par que dentro de pocos meses habrá una nueva convocatoria en toda la provincia para renovar las autoridades municipales, está aún por hacerse cargo dentro de poco el gobernador que resultó ungido en la elección general de hace pocos meses.

No hay duda que la provincia se encuentra sometida a una cantidad tal de elecciones que exceden de lo prudente y aceptable, y que además de exigir demasiada atención por parte del pueblo, imponen al erario ingentes gastos.

¿Y qué decir de los partidos políticos, órganos de la opinión, obligados con tantas elecciones a vivir en permanente campaña de propaganda en una provincia de extensión tan dilatada, cuyo suelo es comparable al de España o Inglaterra?

Es necesario contemplar esta situación y preparar con tiempo una reforma legal que disminuya para bien de todos la cantidad de elecciones en la provincia.

El comentario contiene, pues, una sugerencia a la vez que llama la atención pública sobre un hecho de indiscutible importancia, y es seguro que la misma será tomada en cuenta por nuestros compañeros de la provincia.

NUESTRO PARTIDO CONQUISTO DOS BANCAS DEL CONCEJO DE FRIAS

Lucha reñida

FRIAS, 1. — Ha causado gran entusiasmo a los trabajadores y al vecindario en general, el resultado de los comicios realizados el domingo último, en el que nuestro Partido ha obtenido 254 votos contra 374 que obtuvo el oficialista, 220 la Defensa comunal, 103 la Unión Obrera Comunal y 26 los libertinos.

De acuerdo con el número de votos obtenidos, nos corresponde la minoría, resultando electos nuestros compañeros Domingo Tejeda y Aniceto Torres; y por la mayoría los candidatos oficialistas Carlos Jerez, Luis D'Onofrio, D. Vildosa y Selim U. Sabach.

Solo contra todos los que se presentaron con diferentes denominaciones para restarle votos, nuestro Partido consiguió una vez más demostrar el profundo arraigo que ha conquistado entre el vecindario de este pueblo.

POR LA CONQUISTA DE LOS DERECHOS POLITICOS DE LA MUJER

Campaña de las Agrupaciones Socialistas Femeninas

Democracia y democracia

Con motivo de la próxima iniciación del período ordinario de sesiones del congreso nacional, las Agrupaciones Socialistas Femeninas se disponen a promover una intensa campaña en favor de la sanción del proyecto sobre derechos políticos de la mujer presentado por el senador socialista, doctor Mario Braño.

A fin de convenir los lineamientos generales de esa campaña, las mencionadas agrupaciones efectuarán una reunión en la Casa del Pueblo el próximo sábado 5, a las 17 horas.

Quedan invitadas a dicha reunión las mujeres socialistas, y especialmente las que integran las comisiones administrativas de las agrupaciones.

La democracia resulta para nuestros políticos, una palabra más en la pobreza de su vocabulario, sin sentido y contenido.

La pretendida oposición, por ejemplo, no ha hecho en estos últimos tiempos otra cosa que repetir el vocablo sin provocar en nosotros, claro está, mayores entusiasmos.

Un episodio actual, de hoy mismo, retrata el acendrado cariño de estos politicastros por los "procedimientos democráticos".

El diputado Landaburu y el senador Mora y Omedo, conservadores ambos y caudillos de fracciones en que se divide el conservadurismo en la provincia de San Luis, hanse cambiado cartas con el propósito de liquidar esa disidencia motivada por la designación de candidato a gobernador. El primero pugna por Rodríguez Saá y el segundo por León Guillot. Dos nombres, como se ve, que nada dicen.

La democracia que huye de personalismos y traduce en ideas, aspiraciones e intereses noblemente sustentados y acariaciados por la colectividad, no tiene nada que hacer en ese nuevo episodio de nuestra política. Como que el propio hecho comentado es su más rotunda negación.

Es necesario que eleven un poco el concepto de la democracia, no confundiendo la cosa con una vulgar operación político-comercial. La democracia hay que vivirla, y para vivirla, sentirla. Tener ideas, representar intereses, expresarlos día a día, en todos los momentos, y pugnar, en organizaciones libres e igualitarias por su triunfo.

Los latinos deben unir sus fuerzas

Declaraciones del ministro de marina español

SERIA AMENAZA

Mientras la conferencia naval no llega, por desgracia, a un acuerdo serio y definitivo que ponga término a las diferencias entre los principales países representados, circulan por toda Europa diversas versiones y un sinnúmero de rumores.

Así, por ejemplo, el ministro de marina español se ha visto en el caso de desautorizar una versión, según la cual el extinto dictador Primo de Rivera habría concertado un acuerdo con el señor Mussolini anticipándose a la posibilidad de una guerra.

Claro está que la aclaración es impo- nible, toda vez que son demasiado conocidas las diferencias entre Italia y Francia, contra la cual iría dirigido el acuerdo que se niega por el ministro.

Pero el ministro español aprovecha la oportunidad para agregar lo siguiente: "un conflicto como el que al- guien insinúa y que todos temen, sería una verdadera guerra civil. Todos los latinos tienen el deber de unir sus fuerzas en vez de dispersarlas, puesto que algún día las pueden necesitar para empelarlas ante una amenaza más seria de parte de una potencia no europea, cuyo nombre no necesito decirle".

Tanto la negativa del acuerdo italo- español como la sería amenaza que denuncia el ministro, son igualmente expresión del estado político y social por que atraviesa España.

Un régimen de fuerza como la dictadura encontrará sin duda su mejor aliado en la dictadura vecina, y la diplomacia secreta que es la única posible donde no existe vida parlamen- taria, da siempre fundamento a toda clase de conjeturas. Ahora la misma negativa de que exista el acuerdo será puesta en duda, toda vez que no tiene la posibilidad de ser controlada y ratificada por un parlamento informado y revestido de la autoridad moral indispensable.

La sería amenaza contra los latinos de parte de una potencia no europea (léase los Estados Unidos) o es expresión del espíritu prevenido de la dictadura que la torna por eso incapaz de toda inteligencia efectiva, basada sobre la buena fe con otros países, o es simplemente el complemento hábil con que se desvirtúa la atención sobre la gravedad del acuerdo naval denunciado entre las dictaduras de España e Italia.

SESIONO EN MINORIA LA CAMARA

Como se preveía, la cámara no pudo efectuar ayer su primera sesión preparatoria por falta de número, pues sólo concurrieron 25 de los 80 diputados que se necesitan para integrar quórum.

Después de un breve cambio de ideas entre los señores Alfredo Rodríguez y Castro, resolviéndose citar nuevamente para el miércoles 9.

REALIZO AYER SU PRIMERA SESION EL CONCEJO DELIBERANTE

GHIOLDI PLANTEO EL PROBLEMA DE LOS DESAGÜES, Y PALACIN EL CUMPLIMIENTO DE LAS LEYES DE CERCOS Y VEREDAS Y OCHO HORAS

Los demás asuntos

A las 17.50 horas, Villemur declaró abierta la sesión.

Luego de aprobar las versiones taquigráficas 2 y 3 y autorizar a la presidencia para oficializar una nueva colección de versiones taquigráficas, se da lectura a la renuncia de Muscio a las designaciones que se le hicieran, y después de aceptada se facilita a la presidencia para nombrar reemplazante.

Las comisiones.

Bogliolo — Habiendo algunos órdenes del día del año 1929, y como se han constituido las comisiones, pide que esos asuntos vuelvan a sus respectivas comisiones.

Basso pregunta si las comisiones especiales subsisten, pero algunas ya cesan en sus funciones. Propone concretamente que el martes próximo se resuelva cuáles han de subsistir, y así se resuelve, luego de observaciones de Gallo y Manacorda.

Otros asuntos.

Manacorda fundamenta su minuta de interrelación al D. E. sobre el empréstito de 3 millones de pesos contratado por éste; rechazado el pedido de que se trate sobre tablas, pasa a comisión.

Ferias de concentración.

Almó desea que el D. E. se informe sobre la reglamentación creada por éste con respecto a las ferias de concentración.

Palacin apoya el pedido, y luego dice:

A mi modo de ver, se trata de uno de esos problemas que requieren una inmediata intervención, y para anticipar nuestro pensamiento respecto del mismo, voy a decir lo siguiente: creamos que debemos tender a la municipalización de todos los mercados. He-

mos afirmado desde esta tribuna que no puede haber una fijación de precios equitativa al consumidor, si a su vez los precios básicos que son los mayoristas escapan al control municipal. Pero nos parece peligroso, y por ahora no voy a hacer más que esta calificativo, establecer un precio mínimo, sino un precio único y que se prohíba a la gente comprar por debajo de ese precio. Esta es una aplicación torcida de la doctrina sostenida en este cuerpo.

Intervienen luego en el debate Almó y Pensión, para apoyar, y Muscio refutando. Puesto a votación el proyecto es rechazado por los votos irigoyenistas.

Inchausti insiste para que se trate el martes próximo. Se resuelve que lo sea el viernes, con o sin despacho de comisión.

El problema de los des. agües.

Ghioldi presenta las siguientes minutas de comunicación: "El concejo deliberante desea que el D. E. tome las medidas necesarias para desobstruir los arroyos que sirven de desagüe natural y realice trabajos de canalización en los mismos, tendientes a evitar los peligros de las inundaciones".

"El C. D. se dirigirá al congreso de la nación solicitándole la pronta sanción de un proyecto de ley sobre los desagües pluviales en la ciudad de Buenos Aires y la reforma de la ley orgánica municipal".

"El concejo deliberante desea que el D. E. tome las medidas del caso para que la avenida resultante de las obras de entubamiento del arroyo Maldonado, en el tramo que media entre la avenida Alvear y el río de la Plata, tenga libre acceso a la futura avenida Costanera, sin ser obstruida por el F. C. Central Argentino".

Iconoclasta

El presidente Irigoyen después de las elecciones últimas, ha resuelto ser iconoclasta, ordenando el retiro de todos los retratos suyos existentes en las oficinas de la administración.

"Piensa el presidente — dice el órgano oficial — que los homenajes a los servidores del país, como el que significa la presencia de sus efigies en las oficinas públicas, debe tributarse a los que por su acción merecieron el respeto de la posteridad y comprometieron la gratitud nacional cuando hayan desaparecido".

No se quede corto, señor presidente. Elimine los retratos, pero suprima también la política personalista de su partido... aunque sea con un último gesto de caudillo personalista.

Fundamentándolas, nuestro compa. ñero Ghioldi dice:

Las inundaciones producidas días pasados en la ciudad de Buenos Aires han despertado justificadamente la preocupación y el interés no sólo de la población afectada y del período, sino de todos los habitantes de la ciudad. Se trata de un problema sumamente importante y de gran momento no está en manos de la municipalidad el poder resolver en forma cumplida. Y ya que comenzamos la labor de este año en el que se ha de conmemorar el 50º aniversario de la federalización de Buenos Aires, sería de desear que el parlamento argentino, oyendo la voz del concejo deliberante de Buenos Aires, resolviera realizar una obra que significaría también un progreso de orden económico y social tan grande como el progreso político que ha importado la federalización de la ciudad de Buenos Aires.

Las inundaciones en Buenos Aires, señor presidente, ocurren por dos causas fundamentales: son inundaciones determinadas por las precipitaciones pluviales, o se producen por el desdoblamiento de la ciudad de Buenos Aires.

(Continúa en la 2a. página)

Realizó ayer su primera sesión el concejo deliberante

(Continuación de la 1.ª página)

borde del río de la Plata o del Riachuelo. Las últimas que se han producido fueron debidas a las lluvias producidas, que desde hacía muchos días, 15 por lo menos, no tenían comparación ni similar.

Y es así como los habitantes de las zonas de Belgrano, Núñez y parte de la cuenca del Maldonado, se han visto castigados por una inundación extraordinaria.

Tan grandes han sido las inundaciones de este año, que el vecindario de Núñez, de Bajo Belgrano, de Villa Cerini y Villa Mitre, han realizado sendas reuniones públicas para agitar este problema, que no es nuevo, porque ha sido estudiado por las Obras sanitarias de la nación durante 15 o 20 años, repartición que ha podido presentar en septiembre de 1919 un proyecto al poder ejecutivo de la nación, el que lo hace suyo y lo envía pocos días después, en septiembre 22 del mismo año, al parlamento como proyecto de ley, proyecto que firmaba el entonces presidente Irigoyen y su ministro de obras públicas Torello.

Este proyecto de ley está fundado en las nociones generales de la materia, vale decir, aprovechando los cauces naturales hacia donde las aguas tienden a escurrirse o echarse al río, buscando su nivel y se han determinado de esa manera las cuencas importantes de los arroyos Maldonado, Vega y Medrano y del Riachuelo, con su afluente diríamos el arroyo Ciudad.

Desde luego, señor presidente, que las obras han sido planeadas no para recibir y satisfacer todos los tipos de lluvias sino aquellos extraordinarios que se presentan una sola vez cada 20 o 30 años, sino que han sido planeadas con un criterio económico explicable, para los tipos normales de lluvias, y aún dentro de lo normal lo extraordinario, pero no para aquellos, como digo, que se producen cada 15 o 20 años.

Y es así que en la curva del cálculo adoptada, que tengo a mi vista, sólo escapan a las obras proyectadas, lluvias producidas en el año 1898, 1908, 1913 y 1914, o sea cuatro tipos de lluvias que con las obras habrían producido una pequeña inundación, sin ocasionar los trastornos que han provocado las lluvias de días pasados.

Se han proyectado las siguientes obras: canalizar y entubar las cuencas naturales y construir los desagües naturales a cada una de estas cuencas, las que no tienen toda su superficie dentro de la ciudad de Buenos Aires, porque el límite de la ciudad lo podrán establecer los hombres desde el punto de vista político, pero la naturaleza escapa a los mojones que los hombres quieren colocar a las zonas; y es así que el arroyo Maldonado tiene 5050 hectáreas fuera de la capital y 5900 dentro de la misma; el arroyo Vega tiene sus 1500 hectáreas de superficie totalmente dentro del municipio; el Medrano tiene más superficie fuera del municipio que dentro: 2330 fuera y 2950 dentro; y por último, el Riachuelo tiene 850 fuera y 7100 dentro del municipio.

Este proyecto pasó al parlamento el año 1919, y en 1922 o 1923 tuvo despacho de la comisión respectiva, como se suele decir.

Considerado por la cámara de diputados, pasó al senado y allí se le aplicó la ley Olmedo al cabo de dos años. Vuelve a presentarse el proyecto en la cámara de diputados por los diputados Bilegán y Muzio, se aprueba, pasa al senado, y el año pasado ha vuelto a caducar.

ma, de acuerdo con el siguiente programa: 1.ª parte — Redacción: Ejercicios de imitación; Redacción de notas; Reuniones. 2.ª parte — Ortografía: Serie graduada de ejercicios para la adquisición de las más importantes reglas ortográficas. 3.ª parte — Gramática: Nociones prácticas de analogía y sintaxis. 4.ª parte — Lecturas: Interpretación de las mismas; Uso del diccionario. Estos cursos serán eminentemente prácticos: los alumnos deberán proveerse de cuadernos y lápices.

A LOS AGENTES Y COBRADORES DE "LA VANGUARDIA"

El próximo día 30 de abril de 1930, se efectúa el balance general de la Sociedad Anónima Editora "La Vanguardia", correspondiente al período 1929-1930.

Para evitar que por negligencia o atraso en la cobranza, aparezcan en el inventario general, los agentes y cobradores en estado de morosidad en sus pagos, se recomienda enviar la liquidación de cobranzas antes del día 25, acompañada del giro correspondiente y devolviendo los recibos incobrables.

La Administración v. 25/4/30

Examine Vd. su lengua diariamente

LA TIENE BLANCA Y PASTOSA NO DUDE, ES DEBIDO A QUE SU INTESTINO NO FUNCIONA NORMALMENTE

Para eso los señores médicos recomiendan un suave laxante como el Neolaxan, compuesto de puros vegetales.

Haga funcionar su intestino todos los días y evitará que su estrofiado vientre (sequedad de vientre) se vuelva crónico y le origine una serie de trastornos tales como, la pérdida del apetito, mal aliento, acidez de estómago, gases, eructos, etc. Para vencer el estreñimiento basta tomar todas las noches una cucharadita de Neolaxan, laxante compuesto solamente de vegetales a base de cáscara amarga; le educará su intestino sin producirle irritaciones ni hábitos.

Pruébelo y se convencerá de sus resultados maravillosos; puede tomarse a cualquier hora y sin privarse de comer de todo.

Para las niñas recomendamos Neolaxan Aromático de sabor agradable y efecto seguro.

En venta en todas las farmacias y en la Gran Farmacia "Constitución", Garay y Lima, Buenos Aires.

Nos encontramos en el mismo punto de partida que en 1919: hay que presentar una vez más el proyecto y gestionar nuevamente su sanción. Para salvar en parte esta dificultad, las Obras sanitarias de la nación consiguieron incluir en la ley de presupuesto un artículo que permite realizar obras por anticipado, consignando en esta forma fondos por valor de 35 millones de pesos, con los que ha podido y podrá realizar un plan parcial de obras que comprende el arreglo de la zona antigua de Boca y Barracas, parte del entubamiento del arroyo Maldonado desde la avenida Vértiz hasta la calle Triunvirato, con las obras de desagüe en seis secciones correspondientes, el entubamiento y realización de obras en el arroyo Vega... y nada más.

Se ha venido desarrollando este plan progresivamente y el año 1930, el año que corre, las obras sanitarias habrán terminado esta obra y los fondos habrán sido gastados totalmente.

Por intervención municipal en lo que respecta a la zona del Maldonado se ha conseguido que se extienda el entubamiento desde la calle Triunvirato hasta la calle Parral y se hicieron también las obras de desagüe en la avenida Parral. Además, y esto es casi una primicia para el concejo deliberante y para la prensa en general, Obras sanitarias, por su propia cuenta, con recursos sobrantes, este año va a entubar también el Maldonado desde la calle Parral hasta la calle Bolivia aún cuando no esté comprendido en el plan.

Vale decir, que la única solución posible para los desagües pluviales es la sanción definitiva, de una buena vez, de esta ley que se viene gestionando desde el año 1919 y que no se quiere mayores estudios porque lo fundamental, la parte técnica, no es precisamente del resorte de un cuerpo u órgano político el considerarla.

El D. E. tenía a su disposición 5 cuadrillas de 30 personas cada una y ahora sólo hay una de 10 personas. El personal restante lo usa el D. E. para el arreglo de plazas y otras funciones ajenas a su misión.

En la próxima sesión propondrá una comisión encargada del estudio de obras provisionales de desagüe y otras que impidan inundaciones en los barrios obreros, una de las cuales sería la terminación de la avenida Costanera, que serviría de muralón de defensa para el bajo de Belgrano, Núñez y Palermo. También podría estudiarse el problema de las inundaciones en la Boca y otros asuntos aún más importantes, como ser los referentes a los bañados de Flores y Nueva Pompeya.

Penelón propone un solución kilométrica del problema. Las minutas de Ghidoli son aprobadas por unanimidad, con un agregado sobre la reforma de la ley orgánica municipal.

Luego se trata sobre tablas un despacho de la comisión especial del edificio por el que se autoriza el decorado y amueblamiento de la nueva casa.

Las proposiciones de Palacios

1.º El D. E. iniciará las gestiones pertinentes ante el propietario del terreno sito en la avenida de la Riestra, Centenera y Salvigny, a efectos de su adquisición por la comuna, para ser rellenado y convertido en plaza pública. 2.º Las gestiones a que se refiere el artículo anterior se harán sin perjuicio de que el D. E. exija al propietario del terreno de referencia el estricto e inmediato cumplimiento de la ley de cercos y veredas y disposiciones concordantes del D. M.

—El H. C. D. desea que el D. E. le informe a la brevedad posible, verbalmente o por escrito, sobre la forma en que se cumple en las reparticiones municipales la ley número 11.544 sobre la jornada legal de trabajo.

—El H. C. D. desea que el D. E. le informe a la brevedad posible, verbalmente o por escrito, acerca de las medidas que haya tomado para dar cumplimiento a la ley que autoriza a la municipalidad para construir cercos y veredas por cuenta de los propietarios.

Para fundamentarias, Palacios hace breves consideraciones sobre el accidente acaecido a dos niños que perdieron la vida en la laguna mencionada, haciendo resaltar el egoísmo del propietario.

Sobre las dos últimas minutas pidió que pasasen a las respectivas comisiones con recomendación de pronto despacho.

Se levanta la sesión a las 20.50 horas.

NECROLOGIA

La C. A. del Subcomité y Biblioteca "Juan José Castelli", en conocimiento del deceso del padre del afiliado Ricardo Rebagliatti, expresa a la familia del extinto sus sentidas condolencias.

El Centro cultural "Esteban Jiménez", hace llegar a la familia del compañero Antonio Moccio sus sentimientos de pesar por el fallecimiento de su señora madre.

La violación de urnas y secuestro de fiscales en la provincia de Córdoba

El juez federal que entiende en la causa, Dr. R. Villar Palacio, dictó auto de prisión preventiva contra los guardia cárceles encargados de la vigilancia de las urnas

UN DIPUTADO RADICAL APELA

CORDOBA, 1.º — Por fin han trascendido al conocimiento público las primeras medidas adoptadas en el resonante asunto de secuestro de fiscales y violación de urnas.

Como conocen los lectores de "La Vanguardia" entendía en el asunto el juez federal Dr. Ricardo Villar Palacio, quien era secundado en sus tareas por su secretario, el doctor, Daniel H. Pueyrredón.

Como primera providencia se había adoptado la del más riguroso secreto en el sumario, lo que contribuyó aún más a mantener latente la expectativa suscitada lógicamente por la importancia del delictuoso hecho.

Es por eso que cuando se anunció que iba a ser dictado auto de prisión contra los guardia cárceles, soldados y oficiales, que estaban encargados de la vigilancia de las urnas, dicha información causó un gran revuelo.

La noticia se anunció con disparos de bombas que provocaron grandes aglomeraciones de público frente a las pizarras de los diarios.

Es indudable que el público desea conocer los nombres de los instigadores y de los autores materiales del hecho y la democracia argentina exige el condigno castigo para los culpables, de este hecho impropio del grado de adelante adquirido por el país.

El acto del juez disponiendo la prisión preventiva del oficial y de los soldados que intervinieron en la violación de las urnas, contiene interesantes consideraciones que no conseguimos por falta de espacio.

Un diputado radical apela el auto.

En carácter de defensor del teniente de guardiacárceles Eduardo Montini, del cabo Rosario Villafañe y del soldado José Esteban Cabrera, se presentó el doctor Angel H. Cabral, diputado irigoyenista apelando el auto de prisión preventiva dictado por el juez federal.

Interrogatorios.

El juez que entiende en la causa ha continuado tomando declaraciones a agentes uniformados y empleados de policía que estuvieron prestando servicios en la legislatura durante la noche del hecho, 25 de marzo ppdo.

Este personal, aunque no encargado de la vigilancia de las urnas, debió haberse enterado del secuestro de los fiscales democráticos.

Asimismo se realizaron diversos cateos que se consideran pertinentes para el mejor esclarecimiento de los hechos.

CONSTITUCION DE CENTROS CULTURALES

Subcomité "La Aurora" (sección 4a.)

— En la reunión de adherentes efectuada el 26 del mes ppdo., en el local provisorio situado en la calle Zárate 570, se tomaron las siguientes resoluciones:

1. Transformar el subcomité "La Aurora", de la 4a. sección, circuito 30, en un Centro cultural con local propio, bajo el mismo nombre que lleva actualmente.

2. Sustentar y propagar los ideales socialistas; sostener toda campaña patrocinada por el Partido Socialista, y desarrollar una acción de cultura general dentro del circuito 30.

A los fines indicados se designó una comisión provisoria organizadora, estableciéndose como local provisorio para aceptar adhesiones el del Centro de la sección 4a. (Boca), sito en la calle Del Crucero 1257.

Centro cultural "Mariano Moreno", (sección 19a.) — Ecuador 1046. Anteayer se constituyó definitivamente en centro cultural el ex subcomité "Está en marcha", que actuara en la última campaña electoral en las secciones 9a., 11a. y 19a.

El centro cuenta con más de 60 adherentes, todos ellos jóvenes entusiastas, los que resolvieron sustentar los ideales que persigue el Partido Socialista.

En dicho acto se designó a la C. A. y se acordó denominar al nuevo organismo Centro Cultural "Mariano Moreno".

La secretaria quedó instalada en el mismo local donde actuara el ex subcomité.

Subcomité "Acción" (secciones 8a. y 12a.) — Se invita a los afiliados y simpatizantes domiciliados dentro del distrito que abarcan los circuitos 74, 75, 76, 77, 117 y 118, a enviar su adhesión al local Sarandí 1169, con el objeto de constituir este comité con carácter permanente.

En la próxima semana se llamará a asamblea, a fin de resolver en definitiva.

La comisión provisoria se reúne todos los días, en el citado local. Las adhesiones deben enviarse a nombre del secretario, ciudadano Pedro Becarates.

Centro de estudios sociales "Enrique del Valle Iberlucea" — En el local del Centro Socialista de la sección 7a., Río de Janeiro 736, ha quedado constituida la agrupación del epígrafe. Las ideas que lo guían son: que permeen, dir con energía la causa que perseguen, organizar una energética propaganda para atraer a su seno a los hombres libres y sanos que en medio del confusionalismo no saben cómo orientarse, y andan como nave sin gobierno, y así para mañana convertirlos en entusiastas militantes de la agrupación más grande y de mayor empuje de todos los tiempos, que es el viejo y glorioso Partido Socialista.

La C. A. de este centro quedó formada de la siguiente manera: secretario, C. Phipps; secretario de actas, C. Sabbatella; tesorero, E. López; vocales: Y. Caballero, J. Caballero, J. Piavotto e I. Caballero (hijo).

Comisión de propaganda: han resultado electos J. Rossi, N. Chiesse, J. Pasianotto y A. González.

SOCIEDAD LUZ

Nuevas publicaciones

Acaban de aparecer los folletos números 55 y 56 de la 2ª serie de publicaciones, titulados: "La tuberculosis, consejos a los enfermos"; "Consejos para evitar la propagación de la tuberculosis y curarse de ella", por el doctor Antonio Cetrángolo, compañero que desde años se ha especializado en estas enfermedades y ha tenido apreciable acción humanitaria en Coghin. Se pueden obtener enviando a la dirección de la Sociedad Luz 0.10 centavos en estampillas por cada folleto, o en la librería de "La Vanguardia".

BIBLIOTECAS "DARWIN" Y "J. B. ALBERDI", DE VALENTIN ALSINA

Estas instituciones populares han resuelto constituir un Ateneo e invitar a todos los ciudadanos a concurrir a la reunión que se realizará en Portela 2099, el día 6 del corriente, a las 20.30 horas.

DEPARTAMENTO NACIONAL DE HIGIENE

Gestiones de su presidente ante el poder ejecutivo

El presidente del Departamento nacional de higiene presentó una serie de proyectos al P. E., que se relacionan con la desratización en la capital e interior de la república; aconseja el envío de comisiones al interior provistas de aparatos sulfuradores portátiles y todos los aparatos modernos que contengan el avance de la peste bubónica. Propone también que se contrate especialistas extranjeros a fin de que estudien las condiciones climáticas del país y proyecta levantar el edificio propio del Departamento que dirige, en los terrenos fiscales de las calles Venezuela y Azopardo.

LAS ARBITRARIEDADES DE LA POLICIA DE VALENTIN ALSINA

Día a día venimos denunciando los atropellos policiales que en indefensos trabajadores realizan los elementos policiales de Avellaneda, Lanús y Valentín Alsina.

Un nuevo hecho, agravado por cuanto representa coartar la libertad de ideas, acaba de cometer la policía de Valentín Alsina.

La biblioteca popular "J. B. Alberdi" celebraba la noche del sábado una fiesta en el nuevo salón "Cosmopolita" de la mencionada localidad, incluyendo en el programa una conferencia a cargo de Miguel Arcelles.

Cuando este ciudadano inició su disertación, molestoso el subcomisario, que se encontraba presente, y llevó detenido a la comisaría al mencionado orador, el que fue víctima de golpes y amenazas, obligándolo luego a firmar una declaración como que había sido detenido por portación de armas.

De una vez por todas deben desaparecer estas manifestaciones salvajes por parte de nuestra policía provincial. Las poblaciones obreras de Avellaneda, Lanús y Valentín Alsina deben disfrutar de elementos policiales que reúnan mejores aptitudes que los actuales y sepan distinguir la civilización de la barbarie.

Por nuestra parte, al denunciar este hecho, insistimos ante las autoridades provinciales para que pongan término a semejantes violencias.

NUEVO SECRETARIO DE LA ASISTENCIA PUBLICA

Hoy a las 16 horas será puesto en posesión de su cargo el nuevo secretario de la Asistencia pública, doctor Carlos Edo.

CURSO DE KINESITERAPIA

Exámenes complementarios

Hoy a las 8 se llevarán a cabo los exámenes complementarios del curso de Kinesiterapia en la cátedra de Ortopedia, calle Charcas 2226.

BIBLIOTECA OBRERA "JUAN B. JUSTO"

Movimiento de libros

El movimiento de libros habido en esta biblioteca, durante el mes próximo pasado, fue el siguiente: Libros llevados por los socios a su domicilio 1797; distribuidos por materia en la siguiente proporción: Filosofía, 63; religión, 7; ciencias sociales, 85; filología, 53; ciencias puras, 21; ciencias aplicadas, 53; bellas artes, 8; literatura, 1029; historia y geografía, 182.

En el mismo mes, fueron consultados en su sala de lectura 1219, los que agregados a los llevados a domicilio suman la cantidad de 3016 volúmenes leídos en el mes.

Concurrieron en el mes 1544 personas a su sala de lectura, la que permanece abierta todos los días, de 11 a 22 horas.



SUBLIMES

Una tarea difícil Balconeando...

ORGANIZACION DE LA PAZ "LA 72 DE MANOLO"

Muchos tratados que esperamos no sean simples tiras de papel

La secretaria de la Sociedad de naciones acaba de publicar un informe sobre el desarrollo de los procedimientos relativos al arreglo pacífico de los conflictos internacionales en el año 1929.

En 1929 se registraron en la secretaria treinta y cuatro tratados de arbitraje y conciliación, contra quince en 1928 y seis en 1927.

A fines de 1929, el número de tratados relativos al arreglo pacífico de los conflictos registrados se elevaba a 130. Este número demuestra los considerables progresos realizados después de la guerra en la organización de la paz mundial.

De los treinta y cuatro tratados de conciliación registrados en 1929, once prevén únicamente la conciliación, y los veintitrés restantes aseguran la solución obligatoria de los conflictos. Entre ellos doce prevén únicamente el procedimiento de arbitraje, once estipulan a la vez un procedimiento de conciliación y un procedimiento de arbitraje y dos el arreglo judicial.

Si se examinan las disposiciones de estos tratados, hay que distinguir los 20 tratados concluidos por los Estados Unidos de América y los otros.

1.º Los 20 tratados concluidos por los Estados Unidos se dividen en nueve tratados de conciliación que no presentan ninguna particularidad notable, y once tratados de arbitraje concluidos sobre el mismo modelo.

Estos once tratados prevén el arbitraje únicamente para los conflictos de orden judicial y comprenden cuatro clases de reservas:

- a) Conflictos derivados de la jurisdicción interna de los Estados; b) Conflictos que afectan a intereses de terceras potencias; c) Conflictos que afectan a la doctrina de Monroe; d) Conflictos relativos a los compromisos del Pacto de la Sociedad de Naciones.

2.º En lo que se refiere a los otros tratados, distintos de los concluidos por los Estados Unidos, se observa que aumenta la tendencia a prever en el mismo tratado la conciliación por una parte, y el arbitraje y el arreglo judicial por la otra. De quince tratados, doce están concluidos en esta forma. Los otros son un tratado de arbitraje entre el Brasil y España, un tratado de conciliación entre Finlandia y Holanda y un tratado de conciliación entre Alemania y la Unión de las Repúblicas Soviéticas Socialistas.

Apréciase además la tendencia a someter al arbitraje todos los conflictos de cualquiera naturaleza. Tal es el caso de siete tratados de conciliación, de arbitraje y de arreglo judicial en su total de once convenios.

En tercer lugar se comprueba una tendencia a eliminar las reservas. Y por último conviene señalar que se elije al tribunal permanente de Justicia internacional para el arreglo de los conflictos de orden judicial. Son numerosos los tratados que reconocen la competencia del Tribunal para el arreglo de conflictos internacionales.

Además del aumento del número de tratados bilaterales para el arreglo pacífico de los conflictos internacionales, hay que hacer notar el hecho de que catorce Estados, entre ellos tres grandes potencias, firmaron la cláusula facultativa del Estatuto del tribunal durante el mes de septiembre último.

Tan pronto como estas adhesiones hayan sido ratificadas, aproximadamente cuarenta Estados sobre cincuenta y cuatro que componen la Sociedad de Naciones, habrán reconocido la jurisdicción obligatoria del tribunal y podrán en consecuencia recurrir a él. El número de Estados ligados por la cláusula facultativa, que en 1929 se elevaba a diecinueve, es de veintitrés Estados a fines de febrero de 1930.

El 31 de diciembre de 1929, trece Estados se encontraban ligados también por el acta general de arbitraje de 26 de septiembre de 1928. Esta acta general constituye un tratado de conciliación, de arbitraje y de arreglo judicial.

(Desde el balcón) Manolo es una institución nacional y columna básica de la política tradicional. Tenía sobra, de razón el fiscal provincialista de la mesa 72a al afirmar que "Manolo está en todas partes". Tan es así, que se puede asegurar que en todas las poblaciones en que triunfa la política criolla, es porque anda de por medio un Manolo.

F. Pta. 72a — ¿Quién es Manolo? F. Pta. 72a — El hijo del comisa, río Valder. Es un muchacho así! (y aquí un gesto intraducible y de pura cepa criolla).

VALOR REAL DEL PESO PAPEL ARGENTINO

Debe valer ...	\$ oro 0.44
Valía ayer ...	" " 0.39.72
Diferencia ...	\$ oro 0.04.28

Son 4.28 centavos oro, equivalentes a una depreciación de nuestro signo monetario que alcanza a 9.73 por ciento.

EL DOMINGO 6 de ABRIL POR PRIMERA Y UNICA VEZ EXCURSION FLUVIAL A ZARATE

(a 92 kilómetros de Buenos Aires) A través del espléndido Delta del Paraná, organizada por los amigos de "Polémicas"

El conocido vapor RIVADAVIA saldrá de Canal San Pedro a las 9 de la mañana y después de recorrer los ríos Luján, Sarriente, Capitán y Paraná de las Palmas, se realizará la visita a la ciudad de Zárate.

Música a bordo y reparto de obsequios. Precio del pasaje vapor, inclusive almuerzo y te a la tarde: hombres \$ 8; señoras y señoritas \$ 6.50; niños hasta 11 años \$ 4.50; menores de 6 años gratis (comida aparte).

RETIRAR PASAJE: La Mañana 6.30; Medanos 2.30; Librería y Juguetería "La Casa de los Niños" Cosquin 84 y en el Expreso Cando, Lavalle 1091. U. T. 35, 2344.

Joyería Sammartino RELOJES — ALHAJAS FANTASIAS

Artículos para regalos

CALLAO 332

U. T. 49 CUYO 2327

SINDICATO AGRARIO EN CASTEX

El Banco de la Nación procede con lentitud en la distribución de los créditos

TAREAS SUSPENDIDAS

CASTEX, 1. — En el día de ayer y con la presencia de un numeroso grupo de agricultores colonos se procedió a la realización de una asamblea que designó una comisión provisoria para constituir un sindicato agrario en esta localidad.

La comisión provisoria quedó constituida en la siguiente forma: presidente, Gaspar Senestro; secretario, Juan Martini; vocales: Esteban Mollo, Cognatti y Apolinario Marcos.

Resolvió asimismo gestionar el poder ejecutivo nacional y del presidente del Banco de la Nación el pronto despacho de la ayuda oficial a los agricultores de la zona.

Perjuicios ocasionados por la lentitud del Banco de la Nación. Reina desaliento general entre los hacendados debido a la lentitud con que procede el Banco de la Nación en la distribución de la tierra por carecer de la semilla para la siembra del pastoreo, tarea que ya debía de estar realizada para asegurar el forraje de los animales de labranza durante la época de la siembra del trigo.

En febrero ppdo. se solicitaron los créditos para la adquisición de la semilla para la siembra del pastoreo y hasta la fecha, época en que ella debía de estar efectuada, aun no se les ha acordado el crédito bancario. Si las cosas siguen en el mismo tren que hasta hoy llegará la época de la siembra del trigo, y estaremos en la misma situación, no pudiendo sembrarse por falta de la semilla necesaria.

Y esto sin contar con otros inconvenientes, como ser la mortandad de los animales de labranza, a causa de la rigurosa escasez de pasto motivada por la persistente sequía que viene haciendo sentir desde la primavera del año pasado.

Es de esperar que todos los trámites sean terminados dentro de la mayor brevedad, ya que la situación crítica de los chacareros argentinos es digna de algo más que promesas presidenciales, pues de lo contrario se marchará directamente hacia una verdadera situación de ruina para la economía del país.

FUNCIONARIO POLICIAL PROCESADO

El subcomisario de Colonia Regina es acusado de múltiples y graves delitos

OTRAS DETENCIONES

BAHIA BLANCA, 1. — Considero conveniente transcribir la siguiente noticia publicada por "Nueva Provincia":

"Ha sido procesado y detenido por el comisario inspector señor Carrasco, el subcomisario de policía de la Colonia Regina, Juan S. Alvarez, acusado de múltiples delitos en el desempeño de su cargo. Entre otros, se comenta, que en el incendio ocurrido últimamente en aquella localidad del comercio de Escalata Hermanos, el subcomisario Alvarez, previamente le había arrebatado los libros de contabilidad por la suma de tres mil pesos. El empleado detenido ha sido remitido a Viedma a la disposición del señor juez letrado doctor Berlingieri.

También fueron detenidos y procesados los comerciantes Escalata Hermanos, acusados de extorsión, siendo puestos a disposición del mismo juez. Estos comerciantes, son los mismos que en un incendio destruyeron su comercio de ramos generales en Villa Regina. Se ha dispuesto que el subcomisario de la Silva, vaya a hacerse cargo de la policía de aquel lugar".

INSTRUCCION PUBLICA

CONSEJO NACIONAL DE EDUCACION. Las oficinas de suministros trabajarán en forma continuada. Por resolución de la presidencia del Consejo, y a fin de proveer rápidamente a los establecimientos de los útiles, muebles y materiales de enseñanza requeridos, la oficina de suministros funcionará en forma continuada, formándose tres turnos con el personal de la misma.

DERECHOS POLITICOS DE LA MUJER

Fundamentos del proyecto presentado por el senador socialista. Dr. MARIO BRAVO

Todo parecía perdido: sin embargo, las mujeres entraron poco a poco en la vida política. Participando en el movimiento librecambista de Robert Cobden, fueron las "cavassing" (visitadoras a domicilio de los electores). Después fueron elegidas para las oficinas escolares de asistencia pública; se fundaron Ligas. La pendiente fue lentamente remontada. En 1913 el parlamento inglés aprobó el "savage" de las sufragistas encariadas; las Inglesas votan desde hace diez años. Son ocho ya las que se sientan en la cámara de los comunes, y el número de leyes sociales votadas en dos años, gracias a su intervención, ha sido mayor que en los veinte años precedentes.

VIOLACION DEL SECRETO TELEGRAFICO

Habria sido cometida por empleados de la propia oficina

LA DENUNCIA

TUCUMAN, 1. — En la Jefatura del distrito 16 de correos y telégrafos (Tucumán), se denunció un caso de violación del secreto en el servicio telegráfico, por parte de los empleados de la oficina de Trancas. El denunciante asegura que dos horas después de emitir un despacho telegráfico a un abogado de Tucumán, pidiéndole deducir ante la justicia un recurso de amparo a la libertad, el comisario se hallaba enterado del contenido del telegrama, creándole una situación violenta.

De comprobarse la infidencia denunciada, es el caso de aplicar las disposiciones terminantes de la ley sobre la materia y aclarar la delicada situación creada a la oficina de Trancas. (De "La Gaceta").

El aumento de votos socialistas en Santiago del Estero

Muchos se admiran del considerable aumento de votos socialistas en la provincia, y lo que más llama la atención es que en todos los departamentos y aun en la mayoría de las mesas instaladas en lo más apartado y espeso del bosque, la Junta al clasificar los votos registrara en el acta correspondiente la presencia de uno o dos votos de nuestro Partido, que como bandera de combate y ejemplo de conciencia cívica parecían querer gular por el buen sendero a los otros; a los votos inconscientes, comprados con promesas.

¿Qué hermoso ejemplo, jamás visto en nuestra provincia!

Murmillos de admiración se escapaban en la barra, cuando al cantarse los votos de las mesas de Beltrán, (algunas de las cuales ganamos al oficialismo) de Guesayán, Afatuya, Copo, Silipica, Moreno y San Martín, aparecían los nuestros.

¿Cuándo en otras elecciones se había visto cosa igual?

Sacando algunas poblaciones importantes, en los desiertos no se conocían votos nuestros.

El alma del pueblo despiraría, y ya cientos de sembradores del ideal se han desparamado por el árido y triste monte santiarqueño, cuyos habitantes llevan aún el peso de la esclavitud y de la explotación inhumana.

Estamos satisfechos. Ni un solo departamento sin votos.

Estamos en limerables condiciones para la lucha. Seamos optimistas, que el triunfo está más cercano de lo que parece.

¡Y a trabajar con fe y con tesón!

Lázaro CRIADO

Conferencias realizadas En Miramar

Ante buen número de trabajadores se realizó en ésta, el jueves, a las 18.30, una conferencia de propaganda socialista.

Abrió el acto el ciudadano Granotto, quien, en breves y sensatas palabras, presentó al delegado de la Federación Socialista, ciudadano Juan Antonio Solari, cuya exposición fué seguida con interés.

En Dionisia

El mismo día, por la noche, en el salón teatro de esta localidad, llevóse a cabo la conferencia socialista, a cargo del ciudadano Solari, que pronunció un discurso destinado a señalar la importancia de los comités provinciales del 20 y a la necesidad de que los trabajadores apoyen al Partido Socialista.

En Las Flores

Realizáronse dos actos socialistas. Organizada por el Centro Socialista de la localidad, llevóse a cabo una conferencia pública en plaza Italia, ante regular número de oyentes.

Con breves y oportunas palabras abrió el acto el compañero A. Cabrera. Ocupó luego la tribuna el ciudadano A. Calabria, quien se refirió al estado actual de la provincia, en sus diversas órdenes, para terminar haciendo consideraciones de orden económico.

Acto continuo usó de la palabra el ciudadano J. Lebonatto, refiriéndose a distintas iniciativas sobre legislación

legislativas dictadas hasta ahora, sin que pueda atribuirse la negativa, como en el caso de Bélgica y de Francia, a otra causa que a meros intereses electorales de los partidos que constituyen mayoría en los cuerpos senatoriales de estos países. El senador belga rechazó la ampliación del derecho femenino que allí está limitado principalmente a las viudas de los combatientes, sin que esto obste para que el senador, en ejercicio de su derecho constitucional, incorpore a su seno, por propia elección, a alguna mujer. Actúa en el senado belga, en este carácter, que es una elección con electores calificados, pues son los mismos senadores, la única mujer del parlamento, perteneciente al Partido Socialista Obrero.

La opinión de "La Nación" sobre el sufragio femenino. Cuando se produjo el rechazo del proyecto de ampliación del sufragio femenino en Bélgica, el diario "La Nación" registró editorialmente opiniones muy claras sobre el voto de la mujer, opiniones que transcribo como una interesante nota ilustrativa que honra al diario que fundara el general Mitre.

"La reivindicación de los derechos electorales de la mujer, cuando por primera vez se levantó como enseñanza, tuvo poco menos que un carácter revolucionario. Hoy la propician en muchos países los elementos más conservadores, no seguramente para dar un nueva confirmación al viejo dicho de que las heréticas de ayer son los dogmas de mañana, sino sencillamente

Cómo cumplen sus deberes las autoridades escolares nacionales y provinciales

Sus esfuerzos se mancomunan en la trascendental obra de perpetuar y agudizar los viejos males de la enseñanza pública argentina

EL CASO DE CARLOS CASARES

CARLOS CASARES, 1. — Es del comentario público el inculcable desdén, y la desidia puestos de manifiesto, por las autoridades escolares de la nación y de la provincia en el cumplimiento de sus más elementales deberes.

Los graves problemas y los viejos males de la enseñanza pública argentina se perpetúan y se agudizan año tras año, y su resultante lógica y fatal es la progresión creciente de las capantosas cifras del analfabetismo en el país, ese analfabetismo que perpetúa la barbarie política y que estanca el progreso nacional.

En ésta y localidades vecinas, recién comenzado el período escolar, ya son del dominio público una serie de concretos de que informaremos suscitadamente.

Higiene escolar. Se han reabiertos los cursos en los

De la campaña electoral en la provincia de Buenos Aires



VISTA PARCIAL DEL NUMEROSO AUDITORIO QUE ESCUCHO EN Mar del Plata, el miércoles 26, en Independencia y Luro, la conferencia socialista, a cargo del ciudadano Juan Antonio Solari.

locales destinados al efecto sin que en ellos se hiciera la más mínima mejora aconsejada por las más elementales reglas de higiene.

Ni la Dirección general de escuelas de la provincia, ni los propietarios de los locales, que perciben los elevados alquileres que se estipulan para el caso, han considerado necesario ordenar se procediese al más simple blanqueo.

Nada han valido las gestiones hechas por el consejo escolar, y las clases se han reabierto tras unos cuantos escobazos y plumerazos al piso, techos y muebles.

Faltan maestros.

El consejo escolar gestiona el nombramiento de varios maestros que son imprescindibles en varias escuelas de este distrito, pero la Dirección de escuelas parece no tener mucho apuro en normalizar la situación de las escuelas donde hay maestros con exceso de alumnos y por lo tanto éstos reciben una enseñanza deficiente.

Las escolitas Jáuregui. Por fin le toca a la localidad un poco del "maná" volcado sobre la tierra argentina por el "Jehová" del Consejo nacional de educación.

El senador Ordoqui nos ha traído una escolita tipo Jáuregui en la que se impartirá enseñanza elemental y obrera de nuestro Partido. Criticó la actitud de Irigoyen frente al conflicto ferroviario.

A las 21 horas, frente al local del Centro, tuvo lugar otra conferencia pública ante más de 200 personas, habiendo en ese acto los ciudadanos A. Cabrera y J. Lebonatto.

Criticaron a radicales y conservadores los que, para satisfacer sus ambiciones, entran en componendas increíbles. Mientras el senador Carramaza aconseja en los actos públicos votar la lista de diputados conservadores, éstos aconsejan sufragar por la lista del senador mencionado. Ambos oradores fueron aplaudidos.

Además, nociones de avicultura, quinta y quehaceres domésticos. Nadie discute que esta creación sea una verdadera "maná" por lo menos para la hija del intendente Gobi que no obstante desempeñar un cargo de maestra de una escuela provincial será, a la vez, directora de la escuela de sordos y ciegos.

Los nombramientos de maestros no se han firmado todavía, pero ya se sabe que son candidatos varios maestros con puesto en escuelas provinciales, lo que caracteriza la verdadera esencia electoralista de esta creación de "nuevo tipo".

La escuela destinada a revolucionar la enseñanza por su estratégica ubicación, logrará como primer efecto trascendente, restar alumnos a la escuela provincial.

En el vecino pueblo de Hirsch hay además, nociones de avicultura, quinta y quehaceres domésticos.

Ha transcurrido ya el primer mes del año escolar y las escuelas del distrito no disponen todavía de los libros y útiles necesarios para ser dignos a los alumnos que han recibido matrícula gratis.

Obvio es destacar el atraso que padece esos alumnos extraña esa desidia que sería incomprensible de no conocer las importantes tareas que reanuda las autoridades provinciales de la enseñanza... en época electoral.

Y no son ellos solos los que sufren las consecuencias de este atraso, el no que como los maestros deben tratar de mantener a todos los alumnos de una misma aula al mismo paso, la consecuencia fatal es un general retardado que no podrá ya ser salvado en ninguna forma.

Como muestra de un período escolar casi recién iniciado, las que damos más arriba son desgraciadamente más que suficientes.

DE TUCUMAN

La situación anormal de una escuela. POR EL CRECIDO NUMERO DE VACANTES FUNCIONA IRREGULARMENTE LA NORMAL DE MONTEROS

ACTIVIDAD SOCIALISTA EN ROSARIO

Se realizó un acto público en la plaza Buratovich

ROSARIO, 1. — Ante numeroso público se realizó el acto público que organizó el Centro de la S. en la plaza Buratovich el domingo último, a las 17 horas. Habló el ciudadano Domingo Churriguera explicando los fundamentos del Socialismo y haciendo un llamado a los trabajadores para engrosar las filas de nuestro Partido, única organización política de clase que llevará al pueblo hacia el sendero de su completa emancipación.

Logo habló Campos e hizo el prologo del radicalismo, estudiándolo desde sus orígenes hasta el momento actual, en que se inicia su más ruidosa descomposición. Afirmó el orador que las masas populares deben ver en el Partido Socialista la única fuerza capaz de satisfacer los anhelos de justicia que palpitan en su seno. Cerró el acto el compañero Carlos Venosa, quien se refirió a la situación afligente por que atraviesan los maestros santafesinos debido a que se les adeudan cinco meses de sueldo, lo que constituye una vergüenza nacional.

Terminó Venosa proponiendo un voto de protesta por semejante situación, voto que fué aprobado por el numeroso público presente, mediante un unánime levantamiento de manos, seguido de aplausos a nuestro Partido.

Fué una hermosa jornada socialista que sin duda alguna habrá de repetirse en las otras secciones de la ciudad, pues los temas tratados despertaron mucho interés en el público.

PROSIGUIO AYER, EN LA PLATA, EL ESCRUTINIO DE LA ELECCION DE DIPUTADOS NACIONALES

LA PLATA, 1. — La junta electoral que tiene a su cargo el escrutinio de la elección de diputados nacionales realizada el 2 de marzo último, prosiguió esta mañana sus tareas.

Los distritos escrutados y los resultados que arrojaron las urnas son los siguientes:

Table with 2 columns: Party and Votes. Includes Necochea and Nueve de Julio.

Table with 2 columns: Party and Votes. Includes Olavarría.

Table with 2 columns: Party and Votes. Includes Patagones.

Table with 2 columns: Party and Votes. Includes Pehuajo.

Table with 2 columns: Party and Votes. Includes Pellegrini.

Table with 2 columns: Party and Votes. Includes Totales hasta Pellegrini Inclusive.

Table with 2 columns: Party and Votes. Includes Cuarto Intermedio.

LA PLATA, 1. — Al terminar de escrutar las urnas de Pellegrini, la junta pasó a cuarto intermedio hasta mañana, a la hora de costumbre.

Hoy comenzará el escrutinio de las elecciones provinciales

LA PLATA, 1. — Como hemos informado, mañana miércoles, a las 9 horas, la Junta Electoral provincial dará comienzo, en el recinto del senado, al escrutinio de los votos conte-

trados desde algunos meses del año pasado y otras más desde este año. No obstante los esfuerzos que hace la dirección de esa importante casa de estudios para que la enseñanza no se resienta, resulta imposible mantener la normalidad de los cursos, ya que el número de cátedras vacantes es elevado.

El ministerio de instrucción pública debe considerar esta situación y solucionarla para evitar mayores perjuicios al alumnado.

FOTOGRAFIA SOCIEDAD ARTISTICA

Regala un gran retrato en colores por docena de retratos. Retratados al Apis (lo mejor), \$ 15. Postales finas, \$ 5 la docena. Carnets, dos por \$ 1.

CANGALLO 1056 entre C. Pellegrini y Cerrito Sucesor: RIVADAVIA 8230

LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA"

Rivadavia 2150—Casa del Pueblo

Los Nuevos Folletos de la Sociedad Luz

LA TUBERCULOSIS, consejos a los enfermos, 16 páginas por el doctor ANTONIO CETRANGOLO \$ 0.10

CONSEJOS PARA EVITAR LA PROPAGACION DE LA TUBERCULOSIS y curarse de ella, por el doctor ANTONIO CETRANGOLO \$ 0.10

Pedidos a LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150—Casa del Pueblo

EL MAGISTERIO Y EL ATRASO EN LOS SUELDOS

La Federación Provincial de Maestros de Santa Fe ante el gobernador

ENERGICA NOTA

ROSARIO, 1. — Relacionada con el atraso en el pago de los sueldos al magisterio, de que informamos hoy, la Federación Provincial ha dirigido una energética nota al gobernador de la provincia, poniendo de manifiesto la lamentable situación que se ha creado a tan dignos servidores de la provincia. Dice, entre otras cosas, esta comunicación: "Nos permitimos hacer notar que los maestros son los únicos que no cobran sus sueldos, como si se quisiera demostrar que sus funciones no son de suma necesidad para el país". Termina la nota haciendo resaltar la función del maestro en la enseñanza y las condiciones de vocación y carácter que deben tener los que se consagran a la profesión.

Además, la Federación Provincial está agitando el ambiente con el mismo motivo, distribuyendo volantes y manifiestos en que pone de relieve la triste situación.

La sección 25a. tiene a su cargo el eumario.

UN AGENTE DE LA COMISARIA 23 encontró a las 5 y 45 de ayer en la calle Santa Fe entre Thames y Uriarte, al sujeto Alfredo Pérez Vila quien presenta varias heridas en la cara.

Al ser interrogado manifestó que sujetos desconocidos lo habían atacado momentos antes.

La comisaria 23 trata de esclarecer este hecho.

Los niños en las urnas utilizadas en la reciente elección de renovación legislativa, efectuada en las secciones 1a., 2a., 5a. y 6a., de la provincia.

Estas secciones, de acuerdo con el número de votos registrados en cada una de ellas, tendrán los siguientes cocientes aproximados, dado que habrá que deducir los votos en blanco y los que resulten nulos:

1a. sección 7085; 2a. 13.547; 5a., diputados, 2896; senadores, 5792; 6a., 5242.

El cómputo general de votantes habidos en las cuatro secciones, es de 233.797.

POLICIA

EN LAS PRIMERAS HORAS DE la madrugada de ayer falleció en el hospital Fernández, Juan Caloti, quien tuvo una reyerta con su socio Andrés Reaño, a raíz de la cual este último le infirió una profunda puñalada.

La sección 25a. tiene a su cargo el eumario.

UN AGENTE DE LA COMISARIA 23 encontró a las 5 y 45 de ayer en la calle Santa Fe entre Thames y Uriarte, al sujeto Alfredo Pérez Vila quien presenta varias heridas en la cara.

Al ser interrogado manifestó que sujetos desconocidos lo habían atacado momentos antes.

La comisaria 23 trata de esclarecer este hecho.

Los niños en las urnas utilizadas en la reciente elección de renovación legislativa, efectuada en las secciones 1a., 2a., 5a. y 6a., de la provincia.

Estas secciones, de acuerdo con el número de votos registrados en cada una de ellas, tendrán los siguientes cocientes aproximados, dado que habrá que deducir los votos en blanco y los que resulten nulos:

1a. sección 7085; 2a. 13.547; 5a., diputados, 2896; senadores, 5792; 6a., 5242.

El cómputo general de votantes habidos en las cuatro secciones, es de 233.797.

Los Nuevos Folletos de la Sociedad Luz

LA TUBERCULOSIS, consejos a los enfermos, 16 páginas por el doctor ANTONIO CETRANGOLO \$ 0.10

CONSEJOS PARA EVITAR LA PROPAGACION DE LA TUBERCULOSIS y curarse de ella, por el doctor ANTONIO CETRANGOLO \$ 0.10

Pedidos a LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150—Casa del Pueblo

FOTOGRAFIA SOCIEDAD ARTISTICA

Regala un gran retrato en colores por docena de retratos. Retratados al Apis (lo mejor), \$ 15. Postales finas, \$ 5 la docena. Carnets, dos por \$ 1.

CANGALLO 1056 entre C. Pellegrini y Cerrito Sucesor: RIVADAVIA 8230

LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" Rivadavia 2150—Casa del Pueblo

INFORMACIONES DEPORTIVAS

Campeonato de baseball para novicios

Se iniciará el domingo próximo, organizado por la Y. M. C. A.

SU REGLAMENTACION

Con el patrocinio de la Asociación Cristiana de Jóvenes, el domingo 6 próximo, se iniciará el campeonato de baseball denominado Otoño, y reservado a jugadores novicios.

Intervendrán, además de tres equipos de la entidad organizadora, A. B. y C. conjuntos representativos del Asaji Base-Ball Club, Buenos Aires Club, San Isidro, Gimnasia y Esgrima, Hawai y Kapicua.

De acuerdo a la reglamentación aprobada quedará eliminado el equipo que pierda dos partidos.

El segundo puesto será definido entre el ganador de la rueda y el perdedor de la final, siempre que aquél no hubiera sido vencido por éste anteriormente, caso en el cual quedará el hecho ocupando el segundo puesto el team que pierda en el partido final.

El programa para las dos primeras fechas es el siguiente:

Domingo 6, a las 9 horas: Y. M. C. A. "B" v. Gimnasia y Esgrima. A las 13.15 horas: Y. M. C. A. "A" v. Kapicua. A las 15.15 horas: Buenos Aires Club v. Y. M. C. A. "C".

Domingo 13, a las 13.15 horas: Asaji B. B. C. v. San Isidro. A las 15.15: Ganador de L. M. C. A. "B" v. Gimnasia y Esgrima v. Hawai.

Todos los encuentros se jugarán en la cancha sita en Paseo Colón e Independencia.

HOY SE REUNIRA EL CONSEJO FUTBOLISTICO

Orden del día

Esta noche realizará su acostumbrada reunión semanal, el consejo directivo de la Asociación Amateurs Argentina de Fútbol, a cuyo efecto se ha confeccionado el siguiente orden del día:

Asuntos entrados: Correspondencia; permiso uso calzado lona; sus. pensiones provisionales.

Reglamento: Comisión de referees, su reglamentación.

Afiliaciones: Social Saavedra, su afiliación; Tiro Federal, su field; clubs de divisiones inferiores sin field; fields en construcción; Villa Madero, su afiliación; 9 de Julio, su afiliación; Nacional de Belgrano, su afiliación.

Investigaciones: San Lorenzo v. Boca Juniors, primera; Lomas W. v. Adrogué, intermedia; Gimnasia y Esgrima de La Plata v. El Porvenir, primera; Palermo v. Excursionistas, tercera; F. C. Oeste v. Ch. Juniors, primera; Sportsman v. Del Plata, reserva; Gimnasia y Esgrima de Lanús v. Gutenberg La Plata, reserva; Arg. Juniors v. Independiente, primera; Liberal Argentino v. Boca Alumni, primera; Nacional v. Unión, primera.

Pases: Pases concedidos; pases de negados; situación jugador Perduca; desistimiento gases jugadores; Beolqui Carlos, su pase; Guerrero Pablo, su pase; Chani J. y L. N. Morgan, su situación; pedido habilitación jugadores Salerno y Valente.

Hacienda: Pedido Argentine Sporting Club.

Fixture: Expedientes varios.

CONFEDERACION JUVENIL SOCIALISTA

Hoy se reunirá la comisión de deportes

Hoy miércoles, a las 20 horas, en el lugar de costumbre, se reunirá la comisión de deportes de la Confederación Juvenil Socialista, para considerar un importante orden del día.

La Federación Atlética pondrá en práctica un plan de entrenamiento

Al efecto solicitó el campo de la Asociación Cristiana de Jóvenes

OTRAS RESOLUCIONES

Las autoridades de la Federación Atlética Argentina acaban de adoptar una resolución que de materializarse dará buenos resultados.

Se trata de un plan de entrenamiento para los atletas con licencia de la Federación.

Al efecto, ésta se la dirigido a la Asociación Cristiana de Jóvenes, solicitando su campo de deportes de Paseo Colón e Independencia, para todos los días no feriados, de 18 a 20, a fin de que los aficionados realicen sus prácticas de acuerdo al siguiente orden:

Lunes, miércoles y viernes, sprints, yallas y lanzamientos.

Martes, jueves y sábados, mediofondo, fondo y saltos.

Además, se solicitarán los servicios de V. Caamaño, J. Suárez y E. Orjone para que en sus horas libres contribuyan a la preparación de los atletas.

Asimismo la Federación designó entrenadores a los atletas Bonas (bala y jabalina), Domínguez (disco) y Wisner (martillo).

Match con la F. Paulistana de Atletismo — Esta entidad comunitaria a su similar argentina que el C. Paulistano le ha cedido la organización del match concertado con la Federación local, y a cuyo efecto solicitaba se fijara fecha para realizarlo. La Federación propone verificar el match entre el 15 y 25 de Mayo próximo.

Torneo del 6 del corriente — Se resolvió que para las distancias intermedias no calificadas en el reglamento general de atletismo, se considerarán las clasificaciones establecidas en la prueba clásica inmediata superior.

Federación Atlética Uruguaya — Comunica que lamenta que la Argentina no pueda intervenir en el Campeonato Rioplatense.

Se le contesta que se tratará de poder participar cuando el equipo venga de vuelta de San Pablo, que será a fines de mayo, o principio de junio.

Club F. C. Oeste — El señor Braná informa que ha sido autorizada la ocupación de la pista de atletismo para los días 18 y 19 del corriente, a fin de poder realizar en ella el campeonato metropolitano.

Asociación Cristiana de Jóvenes — Acepta las pruebas ofrecidas, cuyas fechas son: 7-9, 28-9 y 30-11.

Solicita tres fechas, siéndole concedidas: 6-6, 6-7 y 7-9.

CANCHA DISPONIBLE PARA LOS SABADOS

La comisión directiva del club social y deportivo Buenos Aires, ha resultado alquilar su field, situado en las calles Jonte y Sanabria, para los días sábados a la tarde. Los interesados podrán dirigirse a la secretaría de la mencionada entidad, Gaona 1327.

EQUIPO DE COLEGIALES PARA EL DOMINGO

Para el match que sostendrá contra Platense en el field de éstos el domingo próximo, el Club Colegiales presentará el siguiente equipo:

Sessana; Silva y Tacchini; Scallae, Paussini y Bernal; Toscano, Lorenzo, Glidice, Felipelli y Coviello.

Como se ve, reparecerá en este equipo el buen guardavalla Sessana, quien llegó ayer de Magallanes.

Llegó ayer la delegación de Sp. Buenos Aires

En el vapor Northern Prince llegó anoche la delegación futbolística del Club Sportivo Buenos Aires, que acaba de realizar una gira de confraternidad deportiva por varios países de América, de cuyos resultados, del punto de vista técnico, hemos venido informando.

A saludar a los entusiastas futboleros acudieron a la dársena norte numerosos aficionados y deportistas, que hicieron un cordial recibimiento a la delegación de Sportivo Buenos Aires, que, como se sabe, la integraban también varios otros jugadores de otros clubs.

En su totalidad los jugadores se encuentran satisfechos de la gira realizada, aunque lamentan la actuación parcial de algunos referentes. El estado de salud de todos ellos es inmejorable, a pesar de las molestias propias de estas giras.

NOTICARIO DE LA ASOCIACION AMATEURS ARGENTINA

A la secretaría de la A. A. A., llegaron ayer las siguientes notas:

Estudiantes — Solicita el levantamiento de la pena que pesa sobre el jugador Mario Berreta.

Comunica, asimismo, que los partidos de primera y reserva que la toquen como locales, los jugará en el field de F. C. Oeste, y los de divisiones inferiores, en el de Tomás Edison.

Asociación Formoseña — Solicita el pase de los jugadores Nicolás Galeano, Pedro Notario y Luis Arce.

Refera A. Novoa — Informa sobre las incidencias del match B. Juniors v. Bella Vista de Montevideo, jugado el 22 de marzo último.

Racing Club — Comunica que ha concedido pase a los jugadores Hugo Zecca y Tomás Pinotti, para los clubs Sportsman y Progresista, respectivamente.

Refera Macías — Informa sobre las incidencias ocurridas en el match Defensores de Belgrano v. Almagro, primera división.

Jugador Luis J. Rodríguez — Solicita autorización para jugar con calzado de lona.

FESTIVAL DEL C. S. Y D. BUENOS AIRES

En su sede, Gaona 1327, el club social y deportivo Buenos Aires realizará el sábado 5 próximo, a las 22.30, una reunión danzante.

HONOR Y PATRIA CONTRA CON EL CONCURSO DE NUEVOS JUGADORES

Mejoras en su campo

El flamante campeón de la sección B, Honor y Patria de Bernal, ha conseguido el pase y la habilitación de los jugadores, Francisco Ramos, de la segunda de Vulcano, y Leonardo Fabiano, de la primera de Sportivo Dock Sud.

El primero actuará por el equipo de intermedia, y el último en la primera división en pareja con Caliche. Ambos jugadores debutarán el próximo domingo en el match que el fixture les asigna con Estudiantes de La Plata.

El mismo club, Honor y Patria, ha solicitado el pase del jugador Isaiga de la Cuesta, del club Independiente, de la Liga del Sud.

Fiestas y actos culturales

PARA MAÑANA

AGRUPACION FEMENINA CULTURAL "LA MADRE" (SECCION 5A.)

Acto cultural con motivo de la iniciación de cursos. — La Agrupación Femenina Cultural "La Madre" ha organizado un pequeño festival y conferencia para mañana jueves, a las 21 horas, el cual se realizará en el local social, Ramón L. Falión 2372, con el siguiente programa:

1. Apertura del acto, por la señorita Blanca Tessina.

2. Números de declaración a cargo de la señorita Ofelia Correa.

3. Conferencia a cargo del concejal Américo Ghidici.

PARA EL SABADO 12

EN EL SALON VENEZUELA 3959

Centro Socialista de la sección 5a. — Auspicado por este Centro, el sábado 12, a las 21 horas, se llevará a cabo un festival artístico y danzante en el salón "25 de Mayo", sito en la calle Venezuela 3959. El programa se desarrollará constata de los siguientes números, a cargo de la Agrupación Artística "Juan B. Justo":

1. Números de canto y baile por la sección Arte Nativo, con trajes de época; 2. Representación de la comedia en tres actos, de costumbres provincianas, de Julio Sánchez Gardel, titulada "Los misioneros"; 3. Baile familiar.

Durante la función, la orquesta de la Agrupación ejecutará los himnos socialistas.

Entrada para hombres, \$ 2; mujeres, \$ 3. Están en venta en el local social, Directorio 39.

PARA EL DOMINGO 13

EN LA CASA DEL PUEBLO

Centro Socialista de la sección 5a. — Realizará el domingo 13, a las 15.30 horas, una gran fiesta cinematográfica y baile familiar, en el salón de la Casa del Pueblo, Rivadavia 2150.

Esta fiesta se efectuará en honor de los "pedagogo de cartelas". Al mismo tiempo se hará la distribución de premios a los compañeros que más se destacaron en la última campaña electoral.

Entrada para hombres, \$ 1.50; señoras y señoritas, 20 centavos, con opción a una rifa gratis.

Las entradas pueden solicitarse en Constitución 3250, todas las noches, de 20 a 22 horas.

EN ROSARIO

Juventud Socialista Deportiva "Giacomo Matteotti" — Esta Juventud, en colaboración con el Centro Socialista de la sección 15a. y Arroyito, de Rosario, realizará una matiné el domingo 13, a las 16 horas, en su local social, sito en Intendente Lamasa 1025 (Rosario).

Las entradas ya están en venta en dicho local. Se ruega a los compañeros pequen su colaboración a fin de que la fiesta adquiera el mayor brillo posible.

PRO FUNDACION DE UN ATENEO

Un conjunto de ciudadanos pertenecientes a las bibliotecas "Carlos B. Carrer" y "Juan B. Alberdi", de Valentín Alsina, hacen un llamado a los socios y simpatizantes de dichos centros culturales, haciéndoles saber que han resuelto la fundación de un "Ateneo Libre", de lucha por la emancipación humana.

Seguros del buen propósito que les guía, invitan a los compañeros ansiosos de llevar a cabo estos fines a la reunión que se realizará el sábado 5, a las 22.30 horas, en el local Forcía 2392.

RECUERDE Vd. para SIEMPRE
SI NO ES HOY SERA MAÑANA
COMPRE SUS MUEBLES A

Grandes Mueblerías **TERZA Hnos.**
 726-Sarmiento-726



280

LAS GRANDES FACILIDADES DE PAGO PARA EL OBRERO COMO PARA EL EMPLEADO, LAS NUESTRAS SON MEJORES QUE LAS DE LAS DEMAS CASAS, EN 10, 15 Y 20 MESES. **Hablamos claro, entendemos bien**

HERMOSO Y AMPLIO DORMITORIO 3 CUERPOS, ESTILO CHIPPENDALE, finamente acabado, compuesto de: 1 Ropero, 1 Cama (2 plazas), 1 Escritorio Imperial, 1 Toilete, peñador, 2 mesas de luz, \$ 570, otro juego \$

195.-

5 % DESCUENTO A LOS QUE MENCIONEN ESTE AVISO

CONSTRUIRA RECINTOS ESPECIALES ARG. DE BANFIELD

La entusiasta institución de Argentina de Banfield ha ordenado construir pabellones especiales para periodistas y damas en su campo de deportes, sito en Lomas de Zamora.

RACING ABRIÓ UN REGISTRO PARA CADETES BASKETBOLISTAS

A efectos de constituir un equipo de cadetes que represente al Racing Club en el próximo campeonato nacional de la Federación Argentina de Basketball, la submisión respectiva ha resultado abrir un registro de inscripciones.

En él podrán anotarse los socios cadetes que así lo deseen, y siempre que sean menores de 17 años.

CARNETS

Hemos recibido dos carnets del Club El Porvenir para la presente temporada. Agradecidos.

Además la C. D. de la entidad bernalense ha resuelto hacer colocar chapas de cinc alrededor del campo de juego, ampliando las demás instalaciones del mismo.

TEATROS Y CONCIERTOS

Habrà hoy novedades en tres teatros

Renovaràn hoy sus carteles con estrenos y reposición, tres compañías de las cuales dos extranjeras:

Maipú. La compañía alemana que actúa en esta sala estrenará esta noche "La caja de Pandora".

Con ella se incorporará a la compañía, en calidad de estrella la famosa actriz Roma Bahn cuyo debut ha despertado extraordinaria expectativa.

Marconi. La compañía lírica repone, en función extraordinaria "El barbero de Sevilla", con Elena Venturino en el principal papel.

Comedia. Como informamos en otro lugar se estrenará un sainete en esta sala.

Hoy se estrena en el Comedia un sainete de Juan Villalba y Dermido Braga

"ENSALADA RUSA"

La compañía de Olanda Bozán renovará esta noche su cartelera con el sainete en tres cuadros original de Juan Villalba y Dermido Braga, "En, salada rusa". Esta pieza que irá en la segunda sección, compartirá el escenario con los sainetes "Los caballeros del atilillo" y "Chirimoya" que llegan en esta función a las 326 y 73 representaciones consecutivas, respectivamente.

Elenco y repertorio de la compañía francesa del Odeón

Ayer se han abierto en el teatro Odeón los registros de abono para la temporada que realizará en esta sala la compañía de comedias francesa que encabeza el primer actor André Brulé y la primera actriz Madeleine Lely y que ha de iniciarse en los primeros días de junio.

El elenco y repertorio de la compañía es el que sigue:

Elenco — Actrices: Madeleine Lely, Simone Vaudry, Henriette Moret, Lydie Villars, Caprine, Marthe Forebry, Germaine Prady, Juliette Zahn.

Actores: André Brulé, Gaston Severin, Lucien Brulé, Pierre Morin, Pally, Pierre Cueille, Paul Desneville, Walter, Jacques Gautier, Louis Saize, Raoul Forcu, Julien Riviere.

Repertorio, (estrenos): "L'homme de joie", de Gerald; "La chambre", de Vilemet y Sacha Guilly; "Notre amour", de Nodiere; "Satan", de Louis Verneuil; "Volpone", de Jules Romains; "Pardon madame", de Romain Coe; "L'homme qui assasina", de Pierre Fron-dale; "Le danseur inconnu", de Tristan Bernard; "Triplepatte", de Tristan Bernard; "Le rubicon", de Edouard Bourdet; "Le mariage de Mlle. Heulmans", de Frantz Fomson et Fernand Wicheler.

—Mañana embarcarán en Barcelona los componentes del coro denominado "Los casaca del Don", cuyas audiciones inaugurarán la temporada oficial del año en el teatro Odeón.

"Moros y cristianos" y luego interpretando la parte de tenor en "Marina" logrando una franca aprobación por parte del público.

Con el estreno anunciado para la noche del viernes se presentará Juan de Casenave, tenor bien conocido y estimado por los aficionados a la zarzuela, desde que hizo su presentación interpretando el papel de Fernando en "Doña Francisquita" y que hace algunas temporadas que no canta en ésta.

La temporada lirica del teatro de la Opera

La compañía de ópera de cuyo debut en el teatro de la Opera ya nos hemos ocupado, continúa ofreciendo con el mejor de los éxitos, la reposición de la obra de predilección del público, del viejo repertorio italiano.

La calidad de los sucesivos espectáculos no ha hecho sino confirmar la buena impresión del día de la presentación.

Tanto el maestro Lo Monaco, siempre correcto y preocupado, los artistas y los cuerpos de conjunto, como el cuidado de la presentación escénica, merecen el interés del público, como lo han merecido de la crítica.

Hoy se repite "El barbero de Sevilla" con el mismo reparto que se aplaudió la noche de su reposición: el baritono Pilotto, un protagonista de gran eficacia; Renata Villani y Bran-disio Vannucci y los bajos Emilio Ba-lli y Gino Lussardi.

Mañana "Rigoletto" y el próximo viernes, siempre que se consiga amalgamar el coro, "Sansón y Dalila", con la soprano Dolores Frau y el tenor Antonio Márquez en los principales papeles.

Estreno y presentación de un tenor en el Mayo

La compañía Vallejo que se ha visto reforzada con la adquisición de dos tenores Juan de Casenave y Luis Reboredo, se dispone a estrenar "Los Claveles", sainete que alcanzó gran éxito en España y que a juzgar por las críticas que se hicieron en ocasión de su estreno es una pieza meritoria que hace excepción a la producción actual. Son sus autores los libretistas Carreño y Sevilla y el maestro Serrano, los dos primeros conocidos por sus recientes éxitos, "La del Soto del Parral" y "La mejor del puerto" y el último, autor de tantas zarzuelas en un acto y de la tan afortunada "La canción del olvido".

Luis Reboredo ya hizo su aparición en esta sala en forma imprevista en

ASOCIACIONES DIVERSAS

Casal Catalá — La sociedad Casal Catalá, en conmemoración de su XXII aniversario, ha resuelto realizar una serie de actos el sábado 5 y el domingo 6 del corriente, de acuerdo con el siguiente programa:

Sábado 5, a las 21.20 horas: 1. La co-

media en un acto titulado "Un interior"; 2. Discurso por el señor Pere Seras, ex presidente de la sociedad; 3. El cuadro de costumbres marinas titulado "Gent de platja".

El domingo 6, a las 12.30, dará comienzo en el salón social "Un apat de germanor", y a las 14 empezará el baile familiar.

Todos estos actos se realizarán en el salón social, calle Bmé. Mitre 1251.

MARIO BRAVO

La ciudad Libre

Un volumen conteniendo los discursos parlamentarios del autor sobre la organización popular de la Municipalidad de la Ciudad de Buenos Aires y la ley sancionada al respecto.

300 PAGINAS
El ejemplar, \$ 0.50

Capitulos de Legislación Obrera

(250 páginas. — Gran formato)

Recopilación de discursos e informes parlamentarios sobre diversos tópicos de legislación social.

El ejemplar, \$ 2.-

SUS LIBROS

Derechos Civiles de la Mujer

Un volumen de 300 páginas. Contiene un estudio completo del Código Civil, los proyectos y la ley de derechos civiles de la mujer, concordada con los artículos del Código Civil, Código de Comercio y leyes especiales.

El ejemplar, \$ 4.-

Sociedades Cooperativas

Un volumen con el informe que el senador Bravo presentó sobre la ley de Cooperativas, con un anexo conteniendo el texto de la ley y decretos reglamentarios.

El ejemplar, \$ 3.-

Cuentos para los Pobres

Un tomo de 250 páginas

El ejemplar, \$ 2.-

En el Surco

NOVELA SOCIAL ARGENTINA

250 páginas
El ejemplar, \$ 2.-

LIBRERIA Y EDITORIAL "LA VANGUARDIA" RIVADAVIA 2150 Casa del Pueblo BUENOS AIRES

PIDA CERVEZA CORDOBA



FABRICADA CON PURA MALTA Y LUPULO

DISTRIBUIDOR: R. CARRUTHERS
 BOLIVAR 1729 - 31
 U. T. 23 - 3744 y 3745

EL SINDICATO O. DE LA INDUSTRIA METALURGICA ACTIVA LA AGITACION

Mañana conferencia en Uspallata y Tacuari

Intensificando la campaña de agitación que la organización ha emprendido con mucho éxito...

En los talleres Klokner También en el paraje donde están ubicados los talleres "Klokner"...

Debido a la situación especial que dicha ley ha colocado al numeroso personal de la Klokner...

Asamblea para el sábado Relacionada con el acto del viernes, el sábado 5, a las 16 horas...

Festival En conmemoración del 10 de Mayo y a beneficio de la caja por huelgas...

El cuadro filodramático del sindicato pondrá en escena una importante obra de carácter social...

UNION O. CORTADORES SASTRES, COSTURERAS Y ANEXOS

Academia de corte

Continúa abierta la inscripción para la academia de corte, hasta el día sábado 5 de abril...

OBREROS FIDEEROS

Conflicto con la fábrica Canessa

El comité de huelga que sostiene el conflicto con la fábrica de fideos de Jerónimo Canessa...

UN FESTIVAL DEL SINDICATO GASTRONOMICO

Organizado por el Sindicato Unico Gastronomico, se realizará un festival artístico y danzante el 16 del corriente...

COMO SE FORJA UN PUEBLO La RUSIA que YO he VISTO. Hermosa narración 300 páginas admirables por RODOLFO LLOPIS. El ejemplar \$ 3.-

DE SAN ANTONIO OESTE (Rio Negro)

Se denuncian irregularidades en la "cooperativa" de empleados y obreros de los FF. CC. del Estado

VIOLACION DE LOS ESTATUTOS POR LA COMISION ESCRUTADORA DEL DISTRITO B

Ha sido enviada por La Contraloría, de San Antonio Oeste, la nota que damos a continuación...

En su oportunidad nos hemos dirigido a Vd. telegráficamente exponiéndole la violación de los estatutos...

La elección se llevó a cabo resultando triunfantes los candidatos designados por la comisión escrutadora...

LA "UNION TRANVIARIOS" HA PUBLICADO SU MEMORIA Y BALANCE CORRESPONDIENTE AL EJERCICIO DE 1929

Hemos recibido la memoria y balance que la "Unión Tranviarios" acaba de publicar, correspondiente al ejercicio de 1929...

LAVADORES DE AUTOS Y ANEXOS

El próximo jueves 3 del corriente realizará asamblea general en el local México 2070...

FEDERACION OBRERA MARITIMA

Advertencia a los federados

El consejo Federal de esta Sociedad, nos comunica, que personas inescrupulosas recorren las embarcaciones surtas en el puerto de la capital...

El comité de huelga reclama la más amplia solidaridad a todos los gráficos. Manténele con todo entusiasmo el conflicto que sostiene el personal gráfico...

LA UNION OBRERA DE LUZ Y FUERZA DENUNCIA MANEJOS PATRONALES

Los agentes de las empresas de electricidad y de gas quieren la auténtica representación ante la Caja de jubilaciones, ley 11.110

Conforme se van aproximando los días de la elección del nuevo directorio de la Caja de jubilaciones...

Hay que explicar esta maniobra a todos los obreros y empleados, para evitar que sean confundidos por esa gente tan sin escrúpulos.

Contra las candidaturas patronales, de Naretti, Fernández, Nápole, etc., hay que trabajar intensamente por la de la organización...

FEDERACION OBRERA DE CHOFERES Y ANEXOS

Los conflictos con las compañías de ómnibus Flores-Saavedra y La Argentina

Con todo entusiasmo y decisión el que la huelga iniciada por este gremio en las citadas compañías de ómnibus...

FEDERACION GRAFICA BONAERENSE

Los conflictos de la organización

Manténele con todo entusiasmo el conflicto que sostiene el personal gráfico contra estos industriales. Los pocos crumfros que han logrado reclutar...

DE POSADAS

Conflicto en el diario "La Tarde"



UNA DENUNCIA PARA EL D. E. DE LA MUNICIPALIDAD

Concurrió anoche a nuestra reunión, un grupo de obreros que trabajan bajo la dirección de la empresa constructora Gentile...

A estar a la información suministrada, esta empresa constructora, que tiene a su cargo las obras que se realizan en el hospital Alvarez...

REUNION DE PERSONALES

Sindicato de Obreros Pintores - Se invita a los personales de las casas Perrone y Chico; Tauman y Yosval para hoy a las 17 y 30 horas...

COMISION SOCIALISTA GREMIAL

Reunión para mañana

A los efectos de considerar el informe de la C. A. sobre el cierre final de cuentas, se invita a los miembros a la reunión en pleno a realizarse mañana jueves...

COMO SE PIDE

La Federación Obrera de Chauffeurs nos envía copia de una nota pasada a la Unión Chauffeurs en la cual se le comunica que el ciudadano Eusebio Ferrero...

LA SECCION TEMPERLEY, DE LA UNION FERROVIARIA REALIZA ASAMBLEA

El viernes 4 En el teatro "Nueva Roma", de Temperley, calle Vicente López 780, realizó asamblea esta seccional de la Unión Ferroviaria...

REUNION DE LA BIBLIOTECA GREMIAL

Para el jueves, a las 21.30, está convocada la C. A. de la Biblioteca Gremial.

DE ROSARIO

El conflicto de los obreros de los ómnibus

ROSARIO, 31. - Los propietarios de ómnibus hicieron circular hoy algunos coches, los que en todo momento fueron boicoteados por la población...

LA EMPRESA TELEFONICA DICE QUE NO ACUSO A NINGUN OBRERO ANTE LA JUSTICIA

La gerencia de la Unión Telefónica declaró que nuevamente ciérrase la amenaza de un conflicto. Afirma que no formuló cargos contra ninguno de los detenidos...

EL CONFLICTO DE LOS COCHEROS DE POMPAS FUNEBRES SE DESARROLLA TRANQUILO

Los cocheros de pompas fúnebres, mantienen firmemente su conflicto, el cual se desarrolla tranquilamente. Los servicios efectuáronse con dificultades y reducidos a dos o tres coches.

DE VILLA CONSTITUCION

Los estibadores de Villa Constitución declararon la huelga, exigiendo el retiro del barco boicoteado para conti...

Advertisement for 'Mejore EL CONFORT DE SU HOGAR' featuring a woman and a shower, with the slogan 'INSTALE UN CALEFON ELECTRICO' and 'HISPANO-AMERICANA ELECTRICIDAD'.

EN EL GREMIO DEL CALZADO

Asamblea general ordinaria

La comisión administrativa conve...

Citación de los delegados. Se invita a las camaradas delegadas...

LAS EMPRESAS TRANVIARIAS DE LA PLATA

Pretenden impedir la organización del personal obrero

Los tranviarios de la ciudad de La Plata...

Después de referirse al legítimo derecho que les asiste para organizarse...

No sabemos la actitud que adoptará el gobernador de la provincia...

También los compañeros tranviarios de la capital...

Todo lo que podemos decir a los tranviarios de La Plata...

EXCURSION AL NORTE ARGENTINO

Los FF. CC. del Estado han organizado para fecha que se fijará próximamente...

El precio de los pasajes es inferior al que rigió el año pasado...

Después del trabajo con los otros. Por su parte, el contratista que descarga primero el barco...

ESPECTACULOS

TEATROS

NACIONAL — Compañía Carvallo. Hoy, a las 15.15 y a las 22.15...

BUENOS AIRES — Compañía Muñío. Hoy, a las 15.15 y a las 22.15...

COLISEO — Gran Circo Berlín. Compañía numerosa y colección de animales amestrados...

OPERA — Compañía lírica italiana. Hoy, a las 21.15: Barbieri di Siviglia...

MAIPO — Compañía alemana de dramas y comedias musicales George Urban...

LICED — Compañía de comedias. Hoy, a las 22.15: Mi mujer es una santa...

NUEVO — Exhibiciones cinematográficas. Hoy, a las 15 y a las 22: La campaña de la misión...

ATENEO — Compañía Evita Franco. Hoy, a las 18: Leticia. A las 22: Nosotros dos...

COMEDIA — Compañía Olinda Bosán. Hoy, a las 18.15: Chirimoya. A las 21.15 y a las 22.15...

SMART — Compañía Blanca Podestá. Hoy, a las 18.15: El día de las almas...

AVENIDA — Compañía lírica española. Hoy, a las 21.30: La copla andaluza...

COMICO — Compañía de sainetes. Hoy, a las 18.30 y a las 22.15: Al Buen Lechón...

SAN MARTIN — Compañía Odette Marión. Hoy, a las 21.30: La danza delle libellule...

POLITEAMA — Compañía Farravincini. Hoy, a las 21.30: El ensayo general o El trigémino fatal...

ARGENTINO — Compañía Dipololo. Hoy, a las 18 y a las 21.45: Fin de la jornada...

MAYO — Compañía Fernando Vallejo. Hoy, a las 18.15 y a las 21 y a las 22.15...

PARTIDO SOCIALISTA

CAPITAL

Asambleas y reuniones. Sección 1a. (Nueva Chicago) — Jáchal 2418...

Ecos del asesinato del joven Luis H. Guinso

A las numerosas notas de protesta recibidas en esta redacción...

Centros de la sección 15a. (La Paterina) y Remedios de Escalada...

Agrupaciones Gremiales Socialistas. Obreros de la Construcción...

Diversas. Biblioteca "Juan B. Alberdi" (sección 15a. Villa Devoto)...

Confederación Juvenil Socialista. COMITE CENTRAL. Este comité celebrará hoy miércoles...

NUEVAS AGRUPACIONES. J. S. de la sección 15a. (Villa Devoto)...

ASAMBLEAS Y REUNIONES. J. S. "Juan B. Justo" (sección 1a.)...

ONRUBIA — Compañía José Balaguer. Mañana, a las 21.30: Nobleza butirra...

BOEDO — Compañía Artistas Unidos. Hoy, a las 18.30: Alemán, pero buen gauchito...

MARCONI — Compañía lírica italiana. Hoy, a las 21.20: Barbieri di Siviglia...

25 DE MAYO — Trionvirato 4440. Hoy tarde y noche: Exito de la compañía de dramas...

PUYERREDON — Compañía nacional. Hoy, a las 18.30: La sangre de las guitarras...

VARIEDADES. CASINO — Malpó 356. Variedades. Hoy, a las 21: Gran función de music-hall...

CASINO — Malpó 356. Variedades. Hoy, a las 21: Gran función de music-hall...

EMPIRE THEATRE — Corrientes y Malpó. Todos los días, tarde y noche, variado programa cinematográfico...

CRYSTAL PALACE — Corrientes 1850. Hoy, a las 21: El palacio de las mariposas...

ELECTRIC PALACE — Lavalle 316. Funciones diarias tarde y noche. Las mejores cintas sonoras y parlantes...

ETOILE PALACE — Corrientes 2759. Hoy: Gran sección cómica, Uniformes de gala...

CINE ESTRELLA — Cabildo 3966. Hoy: La novia de una noche. La chica de la Central y Al que debió amar...

CINE SAAVEDRA — Cabildo 3916. Hoy, a las 21.30: La danza delle libellule...

CINE LOS ANDES — Boedo 171. Hoy, a las 21.30: El ensayo general o El trigémino fatal...

CINE MODERNO. — Boedo 189. Hoy, a las 18.15 y a las 21 y a las 22.15...

CINE DEVOTO — Nueva York 2214. Hoy: En pos de la ventura y Debe ser amor, por Colleen Moore...

O. del D.: A. B. C., movimiento de socios, varios asuntos de importancia. Siendo esta la primera asamblea que realiza esta Juventud...

DIVERSAS. J. S. "Felipe Carrillo Puerto" (sección 15a. Villa Mitre) — En la última asamblea se integró la C. A. con los compañeros...

BUENOS AIRES. Asambleas y reuniones. Berisso — Asamblea el viernes 4, a las 20.30 horas...

SANTA FE. Diversas. Rosario Centro Socialista 10a. y Arroyito — Nueva C. A.: secretario general, Santiago Bianchetti...

MENDOZA. Diversas. San Rafael — En asamblea general ordinaria del 29 del mes próximo pasado, el Centro local...

Comité Juan A. Luoni. Este Comité agradece la contribución para amortizar la deuda de la Casa del Pueblo...

LISTA NUMERO 12. Suma de la lista número 11, \$ 726. R. P. Mallet, Escalada, \$ 1; José López, Escalada...

REMATES

A. C. Taquini & Cía. Bm. Mitre 475 - U. T. 33-5319

A 20 MINUTOS DE PLAZA MAYO

FRENTE A LA AVENIDA DIAZ VELEZ

86 notables lotes en 120 meses

A dos cuadras de Av. Rivadavia y 3 de la estación CIU. DADELA del F. C. O.

BASE \$ 10 POR MES!

EL DOMINGO 6 DE ABRIL A LAS 14 ALLI

Pidan planos

GRABADOS, SELLOS DE GOMA EN IMPRENTA ENRIQUE BARÉS

ACUÑAÇÃO DE FICHAS Y ESTAMPADOS CHAPITAS PARA LA RECLAME

537 VICTORIA - SARMIENTO 825 BUENOS AIRES PIDANSE CATALOGOS

VENDEMOS POR METRO CASIMIRES muy finos

Azules negros grises y fantasías

PRECIOS MODICOS

VERDIER Y FRATTINI Sucesores de JUAN VAYSSE

1345-RIVADAVIA-1345 U. T. 37 Rivadavia 6083

lanada, 1; Pedro Barsanti, Avellaneda, 1; Juan Besin, Victoria, 1; Juan Longo, Mercedes...

GUIA DE "LA VANGUARDIA"

ASOCIACIONES. ASOCIACION OBRERA DE SOCORROS Mutuos, Secretaría, Saavedra 450, Buenos Aires...

ELECTRICIDAD Y MECANICA. PABLO J. B. PIZZO, TALLER DE Bobinajes y electromecano. Precios sin competencia...

ENCERADO DE PISOS. EL COMPASERO REGO HACE ENCERADOS de pisos. Pintura y empapelados...

ENCERAMOS BRILLANTE TODA CLASE de pisos a \$ 1 y 2 por pieza. Rascuostamos madera vieja...

FARMACIAS. FARMACIA "OSIMANI", MONTE DE Oca 1550, U. T. 1912 Barracas...

Tintorería MARTINEZ. Limpiar y planchar 1 traje \$ 4 " " teñir " " 7

SE DA VUELTA A TRAJES Y SOBRETODOS VICTORIA 942 U. T. 38 MAYO 4775

Cochería "BISSO". Unica cochería que da su precio con un 30 ojo. Consulta precios. GAONA 565...

POR SOLO \$ 150. — SERVICIO FUNEBRE. Compuesto de carroza a 4 caballos, berlina de duelo, carruajes, ataud, capilla ardiente...

CAZADORES. SACOS, con bolsa para guardar la caza. CHALECOS, PANTALONES y BREECHES

AUX CHARPENTERS - MÉJICO 1302 - Bs. Aires. CASA ESPECIAL EN ROPA DE TRABAJO Y PARA EL CAMPO

TANGOS DE ACTUALIDAD. En Discos de CASA CHICA a \$ 250 c/u. Aceptamos figuritas "43" y "Pour la Noblesse"

47245 NOCHITO GUAFU. FLOR DEL PLACER. 47207 QUE QUERES CON ESE LOBO EL AFRICANO...

47204 VICTORIA. LA GUITARRA. 47149 DISFRAZATE, MUCHACHITA LA TABLADA...

47204 VICTORIA. LA GUITARRA. 790 PALIDA SILUETA. PA QUE PENSAS...

47180 UN ROMANCE. COSAS VIEJAS. 47206 BARRILETE. EL CALABOZO...

47243 REZONGONA. ARRABAL. 47206 BARRILETE. EL CALABOZO...

47185 ATENCIÓN, PERBETA. ESA QUE PASO. 1903 IDOLATRIA. SIEMPRE SERAS MIA...

1906 UNA NOCHE DE GARUFA. VIEJO QUERRER. 47176 LEYENDA REA. MADRIGAL VERD...

"CASA CHICA" Salta 676 - Buenos Aires. El establecimiento más popular de la República

Nuestros envíos al interior son rápidos; incluyase \$ 0.50 fieta postal. RECUERDE nuestro taller de composaturas y venta de Vicrofones...

"QUEBE" BEBIDA VIGOROSA "La mejor cerveza para la estación" Large advertisement for Quebe beer at the bottom of the page.

EN CALCUTA ESTALLARON SANGRIENTOS DESORDENES

Hubo un choque entre los carreteros y la policía, resultando 5 muertos y 60 heridos

CALCUTA, 1. — A consecuencia de que un grupo numeroso de hindúes obstruyera el paso de un puente, como señal de protesta por los nuevos reglamentos recientemente dictados, negándose a despejar la vía para dejar libre la circulación, la policía se vio en la necesidad de disparar sus armas para hacerse obedecer.

A consecuencia del hecho, resultó un hindú muerto y tres sargentos de la policía europea heridos, por los proyectiles lanzados por la muchedumbre.

En vista de estos disturbios, los almacenes y tiendas, cerraron sus puertas por temor de sucesos más graves.

CALCUTA, 1. — Se han producido hoy en esta ciudad sangrientos disturbios, que dieron motivo a choques entre la policía y los boyeros conductores de carretas.

La policía se vio obligada por dos veces a disparar sus armas contra los alborotadores, resultando 5 muertos y 60 heridos.

COMO EMPEZARON LOS DISTURBIOS

LONDRES, 1. — Los diarios de la tarde publican informaciones procedentes de Calcuta en las que se anuncia que durante los últimos desórdenes ocurridos en varios sitios, se han producido cinco muertos.

Los desórdenes comenzaron cuando la policía trató de despejar las calles de conductores de vehículos que se resistían a cumplir el último decreto, prohibiendo conducir vehículos tirados

por búfalos por las calles de la ciudad, durante las horas más calurosas.

CALCUTA, 1. — La muchedumbre apedreó a la policía, la cual se vio obligada a cargar, disparando sus armas repetidas veces.

Las calles ofrecían el aspecto de un campo de batalla, viéndose muchos vehículos volcados. Numerosos policías han resultado heridos por piedras y garrotes. Los manifestantes organizaron después un desfile llevando estandartes con inscripciones desafiantes.

NUEVAS VICTIMAS

CALCUTA, 1. — Otras cuatro personas han sido muertas esta tarde en los encuentros que han sostenido los carreteros y la policía.

Las calles están llenas de carretas abandonadas, muchas de ellas volcadas y sin ruedas.

Reina un ambiente de ferocidad. Desfilan por las calles los nativos llevando banderas con inscripciones desafiantes.

POR LA ABOLICION DE LAS CASTAS

BOMBAY, 1. — Una amenaza definida de iniciar una campaña de resistencia pasiva contra el movimiento de Gandhi, está contenida en el manifiesto que han lanzado los fundadores del nuevo partido nacional y antirrevolucionario hindú.

El manifiesto dice que el partido considera absolutamente necesaria la dominación británica hasta la abolición completa de las castas y de sus privilegios de inmunidad.

GRECIA

Incidente provocado por marineros italianos

ATENAS, 1. — Informan de Patras que a consecuencia de una reyerta producida entre dos ciclistas, uno griego y otro italiano, unos 30 marineros italianos intervinieron en la refriega con el fin de proteger a su compatriota, entablándose un combate entre los marineros italianos y la policía. Los marineros consiguieron refugiarse a bordo del velero, al cual pertenecían, izando la bandera italiana.

La policía detuvo a ocho de los más exaltados, restableciendo el orden a costa de grandes esfuerzos.

El cónsul italiano en esta ciudad pidió a las autoridades del puerto que presentaran al capitán del velero sus excusas por los hechos ocurridos, cosa que las autoridades no aceptaron, manifestando que la policía del puerto se había portado con corrección.

APROBARONSE LOS ACUERDOS DE LA HAYA

ATENAS, 1. La cámara de diputados ha aprobado los convenios para la liquidación de las llamadas reparaciones orientales, recientemente concertadas en La Haya.

TEMBLOR DE TIERRA EN TESALIA

ATENAS, 1. — En la localidad de Volo Tesalia, sintióse ayer al mediodía un fuerte temblor de tierra que sembró el pánico entre los habitantes.

EL CONFLICTO ENTRE BOLIVIA Y PARAGUAY

En breve se dará cumplimiento al protocolo de Washington

MONTEVIDEO, 1. — Pueden considerarse virtualmente allanadas las diferencias surgidas entre el Paraguay y Bolivia, en cuanto a la ejecución del protocolo de Washington. La fórmula Domínguez, aceptada ya oficialmente por los gobiernos de Asunción y La Paz, entrará en vigor dentro de breve tiempo, pues pasado mañana o tal vez el jueves, si hubiera cualquier entorpecimiento en el trámite, los representantes diplomáticos de esos países, D. Alberto Díez de Medina y D. Higinio Arbó, firmarán el acta respectiva en presencia del ministro de relaciones exteriores, señor Domínguez.

El gobierno uruguayo impartirá inmediatamente las órdenes del caso para que se dirijan al Chaco Boreal los mayores Elbio Quinteros y Carlos Iribar, en cuya presencia los obreros paraguayos construirán el fortín Paraguayo, que fué ocupado por los bolivianos. Finalizados dichos trabajos, las fuerzas bolivianas abandonarán el fortín Boquerón, al que volverán los soldados paraguayos, quedando así las cosas tal como se hallaban antes de producirse los incidentes conocidos.

Queda por decidir la fecha en que los gobiernos de Asunción y La Paz reanudarán las relaciones diplomáticas, juzgándose muy probable que ambos acepten la propuesta del canciller señor Domínguez, según la cual ese acontecimiento deberá producirse el 10. de Mayo próximo.

Mme. HANAU ESTA DISPUESTA A TOMAR ALIMENTOS

PARIS, 1. — Parece que madame Hanau se encuentra actualmente mejor dispuesta a aceptar alimentos a fin de restaurar sus fuerzas y dejar la casa de salud donde está internada, para instalarse en su casa particular.

PARIS, 1. — Madame Hanau pasó la noche bastante agitada. Desde ayer la temperatura ha subido, persistiendo la fiebre.

Por otra parte, se prosiguen las negociaciones entre los acreedores de la "Gazette du Franco", a fin de encontrar la suma necesaria para depositar la fianza a favor de madame Hanau.

PARIS, 1. — Los diarios publican una información proveniente de Moscú, haciendo saber que los campesinos de Ekaterinodar, dieron muerte al poeta Nakeiev, descurtiéndolo barbaramente, a consecuencia de que éste había propagado en favor de la colectivización de las tierras de cultivo.

Para proceder a una detenida investigación.

MADRID, 1. — El diario "La Libertad", dice que el primer gasto de la dictadura ha sido el de la oficina de los ministerios de guerra y del ejército, para el año actual, la suma de 667.599.000 pesetas.

INSPIRA DESCONFIANZAS EL NUEVO GOBIERNO POLACO

La prensa soviética teme que se lance en alguna aventura militarista

MOSCU, 1. — En los círculos oficiales soviéticos se considera al nuevo gobierno de Polonia, que aquí se le llama "gobierno de coronales", como una seria amenaza para la paz del Oriente europeo.

La prensa soviética considera que el coronel Slavek, jefe del nuevo gabinete polaco y su grupo, probablemente "tratarán de triunfar sobre las dificultades económicas y políticas mediante aventuras militares."

MOSCU, 1. — El órgano de los soviets, "Izvestia", al comentar en su edición de hoy la constitución del nuevo gobierno de Polonia, al cual considera que constituye un peligro para la paz oriental europea, declara que la elevación de los militaristas al poder, implicará "un golpe al crédito polaco en el exterior", especialmente en Estados Unidos.

Agrega que, al parecer, Varsovia "contaría con créditos militares para propósitos definidos del imperialismo francés". Estos propósitos especiales, declara, son organizar un ataque contra los soviets.

LOS MILITARES Y LA POLITICA

Declaraciones del general Weyler

MADRID, 1. — "El Imparcial" en su número de hoy publicó unas declaraciones hechas por el general Weyler a uno de sus redactores.

El anciano general manifestó que espera que el gobierno del general Berenguer devolverá los militares a sus cuarteles, de donde nunca deberían haber salido. Los militares, añadió el general Weyler, no deben mezclarse en cuestiones políticas, porque el ejército debe hallarse muy por encima de los partidos y no puede ni debe ser considerado como instrumento de los mismos.

El general Weyler, estima que la celebración de elecciones es secundario.

"Nosotros los militares — agrega — no tenemos nada que hacer, sino perder nuestro prestigio en las refriegas políticas. El ejército debe permanecer en los cuarteles. A todo aquel que intente hacerle abandonar el cuartel se le debería fusilar. Fusilarlo inmediatamente; fusilarlo inexorablemente; fusilarlo sin piedad. Sin embargo, yo creo que nadie osará de nuevo apartar al ejército de sus verdaderas funciones".

VUELO A LAS ISLAS BERMUDAS

NUEVA YORK, 1. — El aviator transatlántico Lewis A. Yancey acompañado del piloto William H. Alexander y del copiloto Zee Bouck, partió a las 9.45 de hoy, tripulando un mono-plano Stinson, con intención de realizar el primer vuelo directo hasta las islas Bermudas.

Dichos aviadotes se proponen ganar el premio de 25.000 dólares ofrecido por el Consejo de progreso de las Bermudas.

Expuso su programa de gobierno, el jefe del nuevo gabinete alemán

COMO ESTABA PREVISTO, POR LAS DECLARACIONES FORMULADAS ANTE EL REICHSTAG, SE PROPONE SEGUIR UNA POLITICA REACCIONARIA CON TENDENCIAS A LA DICTADURA

BERLIN, 1. — Los componentes del nuevo ministerio alemán, formado por el doctor Brüning, se presentaron esta tarde a las 17, ante el Reichstag. El señor Brüning leyó su declaración ministerial.

En el discurso pronunciado por Brüning, exponiendo el programa del gobierno, aseguró que éste continuaría la

FRANCIA

Daños causados por las inundaciones

PARIS, 1. — El informe presentado por la comisión encargada por el gobierno para determinar los daños habidos en las inundaciones del sud de Francia, fija los muertos en el número de 208; las casas destruidas en 2.693; acres de tierras inundadas en 286.000, y cabezas de ganado ahogado 10.000.

EL PROCESO A RAMON FRANCO

Fué sobreesido

MADRID, 1. — Se ha sobreesido el proceso que se seguía al teniente coronel Ramón Franco por la publicación de su libro "Alas y garras".

Parece que el famoso piloto volverá a la aviación militar. Franco no solicitará su ingreso, pero es probable que el jefe de la aeronáutica considere conveniente su retorno.

Franco espera la llegada de la aviopeta que tenía dispuesta en Mostovi-deo para el caso de establecer allí una escuela de aviación.

El libro "Alas y garras" aparecerá en breve en Madrid.

LA AGITACION NACIONALISTA EN LA INDIA

BOMBAY, 1. — El gobierno informa que 75 "pateis" de las aldeas situadas a lo largo del camino que sigue en su marcha Mahatma Gandhi, han presentado su renuncia, la mayoría de ellos, a causa de la presión que se ha hecho a raíz de la intensa campaña de los agitadores locales, que empleaban como principales argumentos la intimidación y la amenaza de decretar el boicot social.

A esos "pateis" se les negó el agua y se les dio aviso de que serían arrojados de sus casas, a fin de obligarlos a renunciar.

Se cree que tan pronto como haya pasado la actual agitación, muchas de esas renunciaciones serán retiradas.

El Japon aceptó las proposiciones de Estados Unidos

SALVO ALGUNAS RESERVAS, EL GOBIERNO DE TOKIO APRUEBA LAS CIFRAS DEL TONELAJE PROPUESTAS POR LA DELEGACION NORTEAMERICANA

TOKIO, 1. — Las instrucciones enviadas por el gobierno a la delegación japonesa que asiste a la conferencia naval reunida en Londres, facultándola para aceptar, bajo ligeras reservas, las proposiciones norteamericanas, fueron aprobadas por el gabinete a primera hora.

Se tiene entendido que el gobierno aceptó el compromiso Reed-Matsudaira, formulando sólo ligeras reservas.

El primer ministro, Hamaguchi, dió cuenta inmediatamente al emperador Hirohito de la resolución del gobierno.

TOKIO, 1. — Autorizadamente se informa que el gobierno envió hoy al atardecer instrucciones a la delegación naval japonesa que participa de la conferencia de Londres, indicándole aceptar las propuestas para la conclusión de un compromiso entre Estados Unidos y el Japon, bajo ligeras reservas.

TOKIO, 1. — Se anuncia que el gobierno enviará instrucciones a la delegación japonesa en Londres, probablemente mañana, en el sentido de que acepte la fórmula norteamericano-japonesa para un acuerdo naval, que según se asegura, fija para el Japon una proporción de 60.5.

La aceptación contiene, sin embargo, varias reservas, incluso el anuncio de que el Japon no ha abandonado su demanda a una proporción del 79 por ciento.

BOLIVIA

Periodista deportado por el dictador Siles

LA PAZ, 1. — Esta mañana a las 11.30 salió de esta ciudad con destino a Sorata, donde ha sido confinado, el director del diario local "La Razón", señor Gustavo Carlos Otero.

No ha sido posible obtener informaciones oficiales relacionadas con las causas de este confinamiento.

ESTADOS UNIDOS

Recomiendase reducir el cultivo de trigo

NUEVA YORK, 1. — Thomas B. Campbell, uno de los principales productores de trigo de los Estados Unidos, dió por radiotelefonía una conferencia, que fué transmitida a todo el país. Sugirió que los agricultores reduzcan el área sembrada de trigo y siembren, en cambio, lino o habas, con lo que obtendrán mayor provecho.

MANIOBRAS DE AVIACION

MATHER FIELD, Sacramento, California, 1. — La flota aérea de los Estados Unidos comienza hoy las maniobras contra un imaginario enemigo invasor.

Más de 135 aviones volando en grupo de tres, salen hoy en misión de reconocimiento.

Las maniobras durarán dos semanas, después de las cuales los aviones se dirigirán a salvar la bahía de San Francisco, la cual será atacada por una flotilla roja por el frente de la Puerta de Oro.

Mañana se realizará un simulacro de ataque y defensa del valle de Sacramento.

ITALIA

Un aristócrata capitaneaba una banda de malhechores

PALERMO, 1. — En la ciudad de Caltanissetta fué arrestado el barón Francisco Militello-Castagna, de 40 años, uno de los principales terratenientes de la comarca y presidente de la congregación de caridad de la ciudad de Enna (ex Castrogiovanni).

Acusado al barón Militello-Castagna de ser el cabecilla de una asociación de malhechores.

TEMPORAL EN LAS COSTAS DE BARI

BARI, 1. — Se ha desencadenado en estas costas una violenta tempestad, que está causando perjuicios considerables e impidiendo los servicios de navegación.

Muchas embarcaciones han sufrido daños.

GIRIER Y WEISS LLEGARON A LE BOURGET

PARIS, 1. — Los aviadotes franceses, comandantes Girier y Weiss, que recientemente hicieron un vuelo a la Indochina, han llegado al aeródromo de Le Bourget procedentes de Roma, cubriendo la distancia de 1.200 kilómetros, en 6 horas y 21 minutos.

LOS ASTRONOMOS NO ESTAN DE ACUERDO

JOHANNESBURGO, 1. — El astrónomo H. E. Wood niega que el planeta descubierta recientemente sea transneptuniano.

Declara que el volumen de este planeta corresponde a la décimoquinta parte de la tierra, y que se encuentra a cuarenta unidades planetarias del sol.

OCURRIERON SERIOS DISTURBIOS EN ALMERIA (ESPAÑA)

EL PUEBLO SE NIEGA A PAGAR LOS IMPUESTOS

ALMERIA, 1. — Según informes facilitados por el gobernador a los diarios locales, en el pueblo de Lucano de la Torre, se produjeron varios disturbios, al presentarse el cobrador fiscal, para hacer efectivo el pago de los impuestos.

Desde Almería, se dirigió al pueblo citado, el teniente coronel de la guardia civil, destacado en esta ciudad,

para proceder a una detenida investigación.

MADRID, 1. — El diario "La Libertad", dice que el primer gasto de la dictadura ha sido el de la oficina de los ministerios de guerra y del ejército, para el año actual, la suma de 667.599.000 pesetas.

legación japonesa en Londres, probablemente mañana, en el sentido de que acepte la fórmula norteamericano-japonesa para un acuerdo naval, que según se asegura, fija para el Japon una proporción de 60.5.

La aceptación contiene, sin embargo, varias reservas, incluso el anuncio de que el Japon no ha abandonado su demanda a una proporción del 79 por ciento.

Actitud de Italia

NUEVA YORK, 1. — "The New York Times" publica el siguiente despacho de su corresponsal en Londres:

"La posición italiana, en lo que respecta a la conferencia naval, se ha aclarado considerablemente después de las conversaciones sostenidas por Grandi y Macdonald, si nos atenemos a lo que declaró el jefe de la delegación italiana. Su versión de la reunión habida es substancialmente como sigue: "En el aspecto naval, Macdonald preguntó a Grandi nuevamente si Italia no puede tratar de aceptar un pacto entre las cinco potencias, de simple limitación de los programas de construcción naval hasta 1936, que estipule que el acuerdo no será en forma alguna un perjuicio para una evolución eventual de la cuestión de la paridad francoitaliana. Grandi respondió que Italia no puede aceptar porque está convencida de que un programa de obligación para las construcciones, aunque sea solamente temporal, afecta en algún sentido la decisión final sobre la paridad."

Juicios de la prensa parisense

PARIS, 1. — "Le Petit Parisien", bajo el epígrafe "El horizonte se ocu-

NO SE CONCERTO NINGUN PACTO ITALO-ESPAÑOL

Declaraciones del ministro de marina Carvia

MADRID, 1. — Entrevistado por un redactor del "Heraldo de Madrid", el ministro de marina, contralmirante Carvia, dijo que carecía de fundamento el rumor de que el ex jefe de gobierno, general Primo de Rivera, y el señor Mussolini, hubieran arreglado un pacto italoespañol, anticipándose a la probabilidad de una guerra.

"Puedo asegurarle — dijo el ministro — que nuestras relaciones, tanto con Francia como con Italia, son excelentes, y es de lamentar que existan diferencias entre esas dos naciones."

Agregó que las bases españolas en el Mediterráneo son inadecuadas, y que España carece de recursos económicos para construir una flota ofensiva, pero que, con todo, debería construir una flota defensiva, compuesta en su mayor parte de submarinos y pequeños barcos de guerra, a fin de encontrarse preparada para una posible amenaza que pudiera complicar los acontecimientos, en caso de una guerra en el continente.

"Un conflicto — agregó el ministro — como el que alguien insinúa, y que todos temen, sería una verdadera guerra civil. Todos los latinos tienen el deber de unir sus fuerzas en vez de dispersarlas, puesto que algún día las pueden necesitar para emplearlas ante una amenaza más seria de parte de una potencia no europea, cuyo nombre no necesito decirle."

Dicho día fueron vistos siete bombas colgando del cordaje del vapor, y se cree que dos de ellos fueron arrastrados por las olas. Los botes de socorro no han podido acercarse, debido al mal estado del mar.

Las expediciones de socorro que partieron esta mañana desde tierra firme para tratar de rescatar los tripulantes en peligro, regresaron con la noticia de que el Ben Doran había desaparecido, suponiéndose que se hundió y que sus ocupantes han perecido.

FUE ASESINADO EL POETA NAKEIEV

PARIS, 1. — Los diarios publican una información proveniente de Moscú, haciendo saber que los campesinos de Ekaterinodar, dieron muerte al poeta Nakeiev, descurtiéndolo barbaramente, a consecuencia de que éste había propagado en favor de la colectivización de las tierras de cultivo.

OCURRIERON SERIOS DISTURBIOS EN ALMERIA (ESPAÑA)

EL PUEBLO SE NIEGA A PAGAR LOS IMPUESTOS

ALMERIA, 1. — Según informes facilitados por el gobernador a los diarios locales, en el pueblo de Lucano de la Torre, se produjeron varios disturbios, al presentarse el cobrador fiscal, para hacer efectivo el pago de los impuestos.

Desde Almería, se dirigió al pueblo citado, el teniente coronel de la guardia civil, destacado en esta ciudad,

para proceder a una detenida investigación.

LOS PRESUPUESTOS DE LA DICTADURA

MADRID, 1. — El diario "La Libertad", dice que el primer gasto de la dictadura ha sido el de la oficina de los ministerios de guerra y del ejército, para el año actual, la suma de 667.599.000 pesetas.

RAID DE UN AEROPLANO SIN MOTOR

TUCSON, 1. — El capitán Hawkes, que está realizando la travesía de Estados Unidos en un aeroplano sin motor, remolcado por otro aparato, prosiguió hoy su viaje saliendo para El Paso a las 5.45.

FALLECIO LA VIUDA DE R. WAGNER

BAYREUTH (Baviera), 1. — A la edad de 93 años ha fallecido hoy en esta ciudad Cósima de Wagner, viuda del gran compositor alemán.

DECLARA QUE EL VOLUMEN DE ESTE PLANETA CORRESPONDE A LA DÉCIMOQUINTA PARTE DE LA TIERRA, Y QUE SE ENCUENTRA A CUARENTA UNIDADES PLANETARIAS DEL SOL.

JOHANNESBURGO, 1. — El astrónomo H. E. Wood niega que el planeta descubierta recientemente sea transneptuniano.

OCURRIERON SERIOS DISTURBIOS EN ALMERIA (ESPAÑA)

EL PUEBLO SE NIEGA A PAGAR LOS IMPUESTOS

ALMERIA, 1. — Según informes facilitados por el gobernador a los diarios locales, en el pueblo de Lucano de la Torre, se produjeron varios disturbios, al presentarse el cobrador fiscal, para hacer efectivo el pago de los impuestos.

Desde Almería, se dirigió al pueblo citado, el teniente coronel de la guardia civil, destacado en esta ciudad,

para proceder a una detenida investigación.

MADRID, 1. — El diario "La Libertad", dice que el primer gasto de la dictadura ha sido el de la oficina de los ministerios de guerra y del ejército, para el año actual, la suma de 667.599.000 pesetas.